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Uma troca de tiros na
noite de quarta-feira, dia 1,
entre policiais militares e
dois supostos criminosos,
no Elevado Castelo Branco,
que liga os bairros Ponte
Alta e Jardim Belmonte,
em Volta Redonda, assus-
tou motoristas e pedes-
tres.  Um dos suspeitos,
um homem de 30 anos, pu-
lou do viaduto e caiu no
pátio de um posto de com-
bustíveis, às margens da
Via Sérgio Braga. Antes de
pular, o suspeito abando-

O feriadão de 7 de se-
tembro é a aposta para a
retomada do turismo do
Estado do Rio de Janei-
ro. Os destinos localiza-
dos na serra despontam
como mais procurados.
Petrópolis apresentou a
maior taxa, com 93% de
quartos reservados, se-
guido de Teresópolis,
91% e Nova Friburgo,
83%. O Vale do Café
também registrou bons
números com Vassouras,
89%; Valença/Conserva-
tória, 87%; e Miguel Pe-
reira, 75%. Itatiaia/Pene-
do, na região das Agu-
lhas Negras, marcou
79%. Para o secretário
de Estado de Turismo,
Gustavo Tutuca, os nú-
meros reforçam o traba-
lho, realizado pela Secre-
taria de Turismo, de pro-
moção dos destinos flu-
minenses direcionado ao
mercado nacional.
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Homem pula de viaduto
em VR após trocar tiros com PMs

Ele caiu no pátio de um posto de combustíveis, às margens da Sérgio Braga; o outro suspeito conseguiu fugir

nou uma pistola de calibre
9 milímetros, com kit raja-
da. A arma estava carrega-
da com oito munições in-
tactas.  O homem caiu e
foi capturado pelos PMs,
próximo a um supermerca-
do também localizado às
margens da mesma estra-
da. O outro comparsa, que
conduzia uma moto, tam-
bém trocou tiros com os
PMs, em cima do elevado,
mas conseguir escapar do
cerco policial.
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Feriadão é aposta para aquecer
o turismo no Estado do Rio

PMAR

A Prefeitura de Porto
Real irá instalar novos
brinquedos no Horto Mu-
nicipal destinados às cri-
anças cadeirantes, visan-
do dar acessibilidade e
inclusão social às crian-
ças e adolescentes cadei-
rantes ou com mobilida-
de reduzida. O secretário
de Esporte e Lazer, Val-
ter Antônio de Oliveira,
disse que a montagem
dos brinquedos já come-
çou. “Recebemos do Go-
verno Federal balanços
adaptados para cadeiran-
tes, balanços duplos tam-
bém adaptados e escada
horizontal para cadeiran-
tes. Estamos preparando
tudo com muito cuidado
para deixar os brinque-
dos acessíveis a todo”,
explicou.
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O Saae-VR realizou
duas obras de melhorias
no sistema de esgoto do
bairro Santo Agostinho,
que vinha sofrendo com
problemas de entupimento
e vazamento em algumas
vias. Um dos pontos aten-
dido foi a Rua Bartolomeu
Bueno, onde as equipes
identificaram problema na
rede de coleta do esgoto.
De acordo com o gerente
de Manutenção do Saae-
VR, José Marques Rigon, o
problema é recorrente e
antigo, prejudicando diver-

Angra dos Reis é destino certo para quem gosta de praia

PORTO REAL

Horto Municipal terá brinquedos
com acessibilidade às crianças

PMPR

Instalação de brinquedos no Horto Municipal visa melhorar acessibilidade

VOLTA REDONDA

Saae faz obra de reparo
no bairro  Santo Agostinho

sos moradores e comerci-
antes do bairro. “Nosso
planejamento envolve redu-
zir o número de ocorrênci-
as e atender o mais rápido
possível as demandas da
população”, afirmou o pre-
sidente do Saae-VR, Paulo
Cesar de Souza, o PC.
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Divulgação Secom/PMVR

Saae-VR faz obras no
sistema de esgoto do

Santo Agostinho

A Prefeitura de Barra
Mansa fez uma reunião de ca-
pacitação e preparação com
enfermeiras de alguns postos
de saúde do município, com o
intuito de realizar nos próxi-
mos dias a descentralização
da vacina para combater a
Covid-19. O evento aconteceu
no Parque de Saudade e con-
tou com uma palestra da co-
ordenadora de Imunização da

BARRA MANSA

Processo de vacinação contra
Covid-19 será descentralizado

cidade, Marlene Fialho. Desde
o seu início, a vacinação vem
sendo centralizada no Parque
da Cidade, no Centro. Segun-
do o último vacinômetro di-
vulgado, na noite de quarta-
feira, dia 1º, 180.008 doses fo-
ram aplicadas no município,
sendo 120.137 com a D1, 55.912
com a D2 e 3.959 com a dose
única.
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A Fundação Oswaldo
Cruz (Fiocruz) informou nes-
ta quinta-feira, dia 02, que
fará suas próximas entregas
de vacinas contra a covid-19
ao Programa Nacional de
Imunizações (PNI) a partir
da semana de 13 a 17 de se-
tembro. O Instituto de Tecno-
logia em Imunobiológicos
(Bio-Manguinhos) da funda-
ção produz a vacina Oxford/
AstraZeneca a partir de in-

Fiocruz entregará doses da
AstraZeneca a partir do dia 13

grediente farmacêutico ativo
(IFA) importado, enquanto
não conclui o processo de
transferência de tecnologia
para nacionalizar a produção
do insumo. A Fiocruz explica
que as próximas entregas se-
rão daqui a duas semanas
porque a chegada mensal de
IFA programada para agosto
ocorreu apenas no fim do
mês, nos dias 25 e 30.
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O cardiologista Hi-
roshi Matsuda, que esta-
va inter nado em Volta
Redonda devido a compli-
cações da Covid-19, mor-
reu no noite de ontem. A
mulher dele, Marta Tei-
xeira, também teve a do-

Cardiologista Hiroshi Matsuda morre
após complicações da Covid-19

ença e está inter nada,
em estado estável. Mat-
suda deixa a mulher, dois
filhos e três netos. Ainda
não há informações so-
bre local e horário do ve-
lório e enterro.

 ECONOMIA | Página 2
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Rio

Estão abertas as inscri-
ções para a seleção do pro-
grama ScaleUp Sebrae, que
visa acelerar negócios de
alto impacto que tenham
sede no Estado do Rio de
Janeiro. O programa tem
início em outubro e dura
oito meses, com prazo de
conclusão em maio de 2022.
Vinte empresas serão seleci-
onadas e para participar do
processo seletivo é necessá-
rio possuir CNPJ ativo de
ME (Microempresa) ou EPP
(Empresa de Pequeno Por-
te); o modelo de negócio
precisa ser escalável e ino-
vador; ter tido crescimento
de 20% no faturamento ao
ano, nos últimos três anos;
e o empreendedor precisa
ter um perfil voltado ao
crescimento e à inovação.
As inscrições podem ser fei-
tas pelo site:https://
sites.rj.sebrae. com.br/sca-
leup/

Voltado para empresas
que estão prontas para en-
frentar o desafio de crescer
e escalar, o Programa Sca-
leUp Sebrae começou em

Itatiaia

Os microempreende-
dores individuais (MEI)
que estão com parcelas
da contribuição em
atraso, agora terão até o
dia 30 de setembro para
regularizar seus débi-
tos. A Receita Federal
prorrogou o prazo para

Itatiaia

A secretaria de Traba-
lho, Emprego e Geração
de Renda (Setegre) de Ita-
tiaia fechou mais uma
parceria com o IFRJ
para 20 vagas para o
Curso Técnico de Guia
de Turismo que serão
ofertadas para os mora-
dores de Itatiaia

O Curso Técnico de
Guia de Turismo que
tem a duração de 12 me-
ses será mais uma opor-
tunidade para qualificar
jovens e adultos que es-
tão cursando o ensino
médio ou já se forma-
ram. Será realizada uma
prova de conhecimentos
básicos em Português e
Matemática aos candida-
tos interessados, sendo
assim, os aprovados te-
rão a oportunidade de
ingressar nessa modali-
dade e ter uma qualifica-
ção técnica.

Programa do Sebrae Rio visa
acelerar negócios de alto impacto

ScaleUp impulsiona crescimento econômico de empresas, por meio
de consultorias, mentorias, workshops temáticos e encontros de negócios

2016. Nesta época, de acor-
do com o IBGE, existiam no
Brasil, aproximadamente,
20 mil empresas de alto im-
pacto, que ocupavam 2,7
milhões de pessoas assalari-
adas, o equivalente a 8,3%
das pessoas ocupadas no
país. E, de lá pra cá, a ne-
cessidade de mudanças fez
com que pequenos negócios
já nascessem ambiciosos,
com pensamento global,
atentos às tendências tecno-
lógicas e abertos à inovação.
Esse perfil de empresa tem
grande característica a ge-
rar alto impacto.

É o caso da empresa de
Gustavo, que mesmo em
plena pandemia, não pen-
sou duas vezes e participou
do processo seletivo do Sca-
leUp 2020 e foi selecionado
para participar do progra-
ma. Ele trabalha com Inteli-
gência de Dados, Geolocali-
zação e Big Data e está ex-
pandindo para a área de In-
teligência Artificial. Com o
programa, Gustavo encon-
trou mais que novos clien-
tes. “Nós vimos uma opor-
tunidade de entender se es-
távamos, de fato, realizando

as melhores práticas para
cada área que trabalhamos
e, também, de fazer ne-
tworking e tudo foi muito
proveitoso. Recebemos bas-
tante conteúdo, que começa-
mos a aplicar na empresa,
em função do ScaleUp”,
conta o empreendedor Gus-
tavo Furtado.

“Um dos principais desa-
fios das empresas fluminen-
ses é se manterem competi-
tivas em um mercado onde
as mudanças ocorrem conti-
nuamente. Neste último
ano, todos experimentaram
mudanças radicais em seus
negócios. A busca por co-
nhecimento sobre o merca-
do e a utilização de ferra-
mentas atuais de gestão
proporcionam ao empresá-
rio meios para crescer. O
Programa ScaleUp proporci-
onará aos empresários par-
ticipantes novos conheci-
mentos que os impulsiona-
rá para a melhoria de seus
negócios”, destaca Flávia
Maria Lima, analista do Se-
brae Rio.

O programa de acelera-
ção apresenta resultados in-
críveis: juntas, as empresas

participantes das turmas
anteriores já registraram
aumento de 200% em fatu-
ramento e geraram mais de

500 novos empregos. Os se-
lecionados desta edição re-
cebem um subsídio de 82%
no valor do programa, fa-

zendo com que seu investi-
mento fique em R$ 2.500,
que pode ser dividido até 12
vezes no cartão de crédito.

Sebrae busc a ajudar crescimento das empresasde alto impacto

Arquivo

Receita Federal prorroga prazo para
regularização de microempreendedores individuais

que microempreendedo-
res individuais (MEI)
com impostos em aberto
regularizem suas dívi-
das fiscais. O prazo es-
tava previsto para aca-
bar nesta terça-feira
(31).

E a Sala do Empreen-
dedor, da Secretaria de
Desenvolvimento Econô-

Secretaria de Trabalho
fecha parceria com IFRJ
para 20 vagas de curso

Arquivo

mico segue auxiliando
os empreendedores nes-
te serviço.

- Para evitar que
suas dívidas sejam co-
bradas na justiça com
juros e outros encargos
previstos em lei, o MEI
precisa quitar ou parce-
lar seus débitos até o
fim deste mês. Além

disso, regularizando sua
situação, o MEI evitará
consequências como dei-
xar de ser segurado do
INSS, perdendo assim
os benefícios previden-
ciários, tais como apo-
sentadoria, auxílio do-
ença, dentre outros; ter
seu Cadastro Nacional
da Pessoa Jurídica

(CNPJ) cancelado; ser
excluído dos regimes
Simples Nacional e Si-
mei pela Receita Fede-
ral, Estados e Municípi-
os e ainda ter dificulda-
de na obtenção de finan-
ciamentos e emprésti-
mos – afirmou o secre-
tário de Desenvolvimen-
to Econômico de Itati-

aia, Rafael Veríssimo.
Para mais informa-

ções, basta o microem-
preendedor procurar a
Sala do Empreendedor,
na sede da Prefeitura
Municipal de Itatiaia,
localizada na Praça Ma-
riana Rocha Leão, 20 –
Centro, de 8h as 12h e
de 13:30 às 17h.

Atrações turísticas de Itatiaia terão guias locais

- Esse estreitamento
de relações entre a SE-
TEGRE e o IFRJ vem
sendo cada vez mais fre-
quente, pois sabemos da
necessidade e que nosso
município tem, e vai de

encontro com a política
de qualificação da atual
gestão que está empenha-
da para que a cidade
avance ainda mais - pon-
tua o secretário da pasta
Leandro Avelar.

Volta Redonda

O cardiologista Hiroshi
Matsuda Filho morreu na
noite desta quinta-feira,
em Volta Redonda, onde
estava internado desde a
semana passada, após ter
contraído Covid-19. O mé-
dico tinha tomado as duas
doses de vacina contra a
doença, mas teve compli-
cações e não resistiu.

A mulher dele, Marta
Teixeira, também está in-
ternada com Covid-19 em
um hospital particular de
Volta Redonda. Segundo in-
formações, está com o es-
tado de saúde estável. Ela
também tomou as duas do-
ses da vacina.

Ainda não há informa-
ções sobre o local  e horário
do velório e enterro.

A filha do médico Midore
Matsuda fez uma publicação
em uma rede social, infor-
mando sobre a morte do pai:

“Informo o falecimento
da pessoa mais maravilho-
sa que conheci na minha

Cardiologista
Hiroshi Matsuda morre por
complicações da Covid-19

vida, meu pai Hiroshi Mat-
suda Filho em decorrência
das complicações da Covid.
Nesse momento da mais
profunda dor, eu só consigo
agradecer a Deus a oportu-
nidade de ter convivido
com você todos esses anos.
Agradeço por todas as ora-
ções dos amigos e familia-

res e peço que Deus proteja
sempre todos os profissio-
nais de saúde que cuida-
ram dele com todo carinho
nesses últimos dias. Sere-
mos eternamente gratos”,
diz a mensagem.

Ele deixa a mulher Mar-
ta, os filhos Thiago e Mido-
ri Matsuda, e três netos.

Hiroshi não resistiu às complicações da Covid-19

Redes sociais



DIÁRIO DO VALE  3SEXTA-FEIRA, 03 DE SETEMBRO DE 2021 POLÍTICA

Barra Mansa

O vereador Jefferson
Mamede (PSC), em contato
com uma empresa presta-
dora de serviços disse que,
em breve, pelo menos cem
pessoas deverão ser inseri-
das no mercado de traba-
lho. A ação é para atender
uma das principais deman-
das recebidas pelo gabinete
do parlamentar: o desem-
prego. As possíveis contra-
tações deverão ocorrer
através de parceria com a
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico. ““- Nós
intermediamos essa parce-
ria porque entendemos que
o desenvolvimento econô-
mico e a geração de empre-
go representam as princi-
pais demandas da popula-
ção e porque sempre foram
algumas das prioridades do
nosso mandato. Nesses oito
meses, dos atendimentos
do nosso gabinete a maio-
ria foi por procura de uma
oportunidade de emprego.
São pais, mães e jovens

Volta Redonda

O pedido da Procurado-
ria da Câmara Municipal
para que a Justiça reconsi-
derasse a decisão de suspen-
der, em caráter de liminar, o
mandato do vereador Háli-
son Vitorino (PP) e dar pos-
se ao suplente Guilherme
Sipe (PP), foi negado pelo
juiz da 4ª Vara Cível de Vol-
ta Redonda Roberto Henri-
que dos Reis, nesta terça-fei-
ra (31).

No pedido, a Procurado-
ria da Casa, argumenta que
Vitorino não infringiu a Lei
Orgânica Municipal ao se
licenciar do cargo para as-
sumir o cargo de diretor Ad-
ministrativo do Hospital São
João Batista. No despacho o
magistrado afirma que
“mantenho a decisão im-
pugnada. Não há o que re-
considerar, pois a decisão
encontra-se fundamentada e
para a insatisfação da parte

Sul Fluminense

O deputado estadual
Marcelo Cabeleireiro (DC)
é um dos autores do pro-
jeto de lei 2626/20, que
suspende o regime de
Substituição Tributária
(ST) nas operações de saí-
da interna de leite, deri-
vados, cachaça e outras
bebidas destiladas e fer-
mentadas produzidas no
Estado do Rio. A proposta
foi aprovada pela ALERJ
em discussão única, na
sessão desta quinta-feira
(02), e segue para sanção
do governador Cláudio
Castro.

A indústria de leite re-
presenta um grande po-
tencial no Estado do Rio,
que consome aproximada-
mente 3 bilhões de litro
por ano, sendo sua produ-
ção apenas 17% desse con-
sumo. As importações de
lácteos vindos de outros
estados somam quase 2,5
bilhões de litros por ano.

Quanto à fabricação de
bebidas destiladas ou fer-
mentadas, que deram ao

Jefferson Mamede faz intermédio
para geração de emprego na cidade

Vereador viabilizou parceria entre uma empresa de recrutamento e a Secretaria de Desenvolvimento Econômico

Juiz decide manter Hálison Vitorino
afastado do cargo em Volta Redonda

com tal decisão existe recur-
so adequado.

O juiz também acolheu
a intervenção da prefeitura
de Volta Redonda no proces-
so na condição de “amicus
curiae” (amigos da corte).
Ele ainda deu prazo de cin-
co dias para que a Câmara
apresente embargos de de-
claração (instrumento jurí-
dico através do qual é soli-
citado ao juiz esclarecimen-
tos sobre determinada parte
de uma decisão).

Impasse

Hálison aceitou convite
do prefeito Antônio Francis-
co Neto para assumir a di-
reção Administrativa do
Hospital São João Batista.
Guilherme Sipe, o suplente,
assumiu a cadeira no dia 11
daquele mês, mas ficou ape-
nas duas semanas no cargo,
já que a nomeação de Vito-
rino foi revista pelo gover-

no municipal. O suplente
apresentou um requerimen-
to à Câmara pedindo a aber-
tura de processo de cassação
do mandato do eleito, apon-
tando infração à legislação
municipal e ao próprio Regi-
mento Interno da Câmara.

Sipe recorreu à Justiça.
Inicialmente, o juiz negou a
liminar, mas reconsiderou a
decisão diante dos argumen-
tos apresentados pelos advo-
gados de Guilherme Sipe.
Para o magistrado, para as-
sumir cargo comissionado
de diretor Administrativo
na UHG (União Hospitalar
Gratuita), mantenedora do
hospital, Vitorino “deveria
ter requerido exoneração e
não licença e a CMVR [Câ-
mara Municipal de Volta
Redonda], no caso de não
requerimento de exonera-
ção, estava obrigada a abrir
procedimento para perda do
mandato eletivo deste réu,
mas não o fez”.

que estão desempregados,
sem renda e socialmente
vulneráveis – destacou o
vereador.““De acordo com
Mamede, também estão
sendo acordados, entre e a
empresa e a secretaria,
meios para possibilitar a
capacitação e preparação
de mão de obra para futu-
ras oportunidades. Recente-
mente, o vereador acompa-
nhou as representantes da
empresa de recrutamento,
Joyce Miguel e Sandra Ca-
rapeto, em uma reunião
com o secretário de Desen-
volvimento Econômico,
Bruno Paciello, que se mos-
trou otimista com a iniciati-
va.““- Quero agradecer ao
Mamede por essa iniciati-
va, acho que essa demanda
vem para melhorar cada
vez mais a qualidade e a
qualificação dos colabora-
dores que, futuramente, se-
rão empregados nas empre-
sas específicas. Nós temos
o compromisso de gerar
emprego e renda no muni-
cípio, mas é emprego e ren-

da com qualidade o que
queremos – ressaltou o se-
cretário. ““Para finalizar, o
vereador Jefferson Mame-
de acrescentou que, embo-
ra não seja possível ter a
solução imediata para a fal-
ta de emprego no município,
é obrigação do parlamentar
buscar soluções que possam
contribuir com o poder pú-
blico.““- Quero aproveitar e
agradecer ao prefeito Rodri-
go Drable por estar investin-
do na secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, disponi-
bilizando aquilo que é neces-
sário para que a secretaria
possa avançar, a cidade cres-
cer e a nossa população de-
senvolver economicamente
e ter uma vida social me-
lhor. Nós gostaríamos de
ter a solução imediata para
todos, mas, embora isso
não seja possível, como
parlamentar temos a obri-
gação de entender qual é a
prioridade e tentar encon-
trar meios de colaborar
com a geração de empregos
– finalizou o vereador.

Hálison Vitorino segue afastado da Câmara Municipal de Volta Redonda

Arquivo

Marcelo Cabeleireiro é coautor de projeto que
incentiva produção de leite e cachaça no Estado

nosso Estado o reconheci-
mento de “Território da
Cachaça de Qualidade”,
tem sido prejudicada pela
sobrecarga do ICMS e da
ST. Para pequenas e médi-
as empresas, em sua mai-
oria de produtores rurais,
esses tributos impactam
negativamente seus negó-
cios, que demandam in-
vestimento em produção,
qualificação e ampliação
de mão de obra.

“Fato é que a sobrecar-
ga tributária atrapalha
muito ambos os setores de
produção. A suspensão da
ST criará ambiente favo-
rável, aumentando a com-
petitividade com outros es-
tados brasileiros e estimu-
lando novos investimen-
tos. Consequência disto
será a geração de empre-
go e renda, fortalecendo
as indústrias especialmen-
te neste momento de crise
e incentivando a produção
rural”, destacou Marcelo
Cabeleireiro, que é dos au-
tores do PL ao lado dos
deputados Alexandre Kno-
ploch, Rodrigo Amorim,

Carlo Caiado; também
contribuiu para elabora-
ção do projeto o então de-
putado João Peixoto, que
morreu em agosto de 2020,
vítima de Covid.

De acordo com o presi-
dente da Cooperativa Lei-
te Barra Mansa, Cláudio
Meirelles, que também in-
tegra o Sindicato das In-
dústrias de Laticínios do
Estado do Rio (Sindlat),
esse projeto representa
um pleito de dois anos
junto à FIRJAN e à Fede-
ração de Agricultores do
Rio. “Antes, a ST era paga
pelo varejista, ou seja,
quem comprava o leite,
mas o Governo do Estado
passou essa cobrança
para o fabricante. Foi um
erro do passado”, disse.

A ST e o Riolog retira-
ram a competitividade do
mercado, visto que os
produtos que entram no
Estado do Rio recolhem
ICMS por substituição tri-
butária com alíquota de
12%, enquanto a indús-
tria fluminense, que ven-
de diretamente para esta-

belecimentos varejistas,
recolhem 20% de ST.

Cerca de 85% do leite
consumido no Estado do
Rio vem de outros estados,
mesmo dispondo de forte
produção leiteira – que so-
fre com alta carga tributá-
ria. “Contamos com a san-
ção desse projeto pelo nos-
so governador, pois assim
garantiremos o aumento
da competitividade, atra-
ção de novas indústrias,
além de ganho de receita
para o Estado, já que os
produtores terão ST para
entrar no Rio”, ressaltou
Marcelo Cabeleireiro.

Segundo dados da FIR-
JAN, atualmente o Gover-
no do Estado arrecada
8% a menos de ICMS a
cada produto de outro es-
tado que entra no Rio por
meio do RIOLOG – Pro-
grama de Fomento ao Co-
mércio Atacadista e Cen-
tral de Distribuição do Es-
tado do Rio criado pela
Lei 4.173/03.

“Agradecemos aos cole-
gas pela aprovação deste
projeto, em especial ao

presidente André Cecilia-
no por todo apoio que tem
dado não só neste projeto,
mas em todos os pleitos
da região Médio Paraíba.
Um presidente democráti-
co, que não mede esforços

para fazer o melhor pelo
nosso Estado, sempre com
uma visão futurista e pre-
zando pela recuperação fi-
nanceira do Rio de Janei-
ro”, concluiu Marcelo Ca-
beleireiro.

Marcelo Cabeleireiro quer proteção para produtores fluminenses de
leite e cachaça

Assessoria de Imprensa

Assessoria de Imprensa

Prestadora de serviços deve ampliar quadro de empregados, diz Mamede
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PORTARIA Nº 0497 DE 31 DE AGOSTO DE 2021.

O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS

R E S O L V E:

Art. 1º - NOMEAR, a partir de 01 de Setembro de 2021, Carlos
Frederico Amaral da Silva, inscrito no CPF n  134.155.347-74 no
Cargo em Comissão, CC5, Assessor II - Coleta e destinação de entu-
lhos da  Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos.
Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação,
revogando as disposições em contrário.

ALEXANDRE AUGUSTUS SERFIOTIS
PREFEITO

Republicada por Incorreção

DECRETO 2632 DE 02 DE SETEMBRO DE 2021.

Declara o ponto facultativo nas repartições públicas municipais no dia 6
de setembro de 2021, e dá outras providências.

O Prefeito do Município de Porto Real, no uso de suas atribuições le-
gais,

DECRETA

Artigo 1º - Fica decretado ponto facultativo nas repartições Públicas
Municipais no dia 6 de setembro do corrente ano.

Artigo 2º - Ficam ressalvados os serviços essenciais que não podem
sofrer interrupção no funcionamento, sob pena de risco à saúde, segu-
rança da população e o bom desempenho da administração.

I -  O Funcionamento da Farmacia Municipal acontecerá das 08:00 (oito
horas) da manhã até o 12:00 (meio dia) .

II - O Funcionamento dos Policlinicos do Jardim das Acacias e do Bair-
ro de Fatima acontecerá das 08:00 (oito horas) da manhã até o 12:00
(meio dia).

III - O Funcionamento do USF de Bulhões acontecerá das 08:00 (oito)
da manhã até o 12:00 (meio dia), estando as demais unidades sem
funcionamento.

Artigo 3º - O presente decreto entrará em vigor na data de sua publi-
cação, revogando as disposições em contrário.

ALEXANDRE AUGUSTUS SERFIOTIS
 Prefeito

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 017/2021
01 - GERENCIADORA: Secretaria Municipal de Saúde.
02 - FORNECEDOR: NSB Distribuidora e Serviços Eireli.
03 - OBJETO: Registro de preços para aquisição de material de consu-
mo odontológico.
04 - VALOR: R$ 469.862,55 (quatrocentos e sessenta e nova mil, oito-
centos e sessenta e dois reais e cinquenta e cinco centavos).
05 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 801/2021.
06 - PRAZO: 12 (doze) meses, a partir da assinatura do contrato.
07 - DATA DA ASSINATURA: 23 de agosto de 2021.

Renato Antonio Ibrahim
Secretário Municipal de Saúde

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇO Nº
018/2021

01 - GERENCIADORA: Secretaria Municipal de Saúde.
02 - FORNECEDOR: P G Rio Medicamentos Ltda.
03 - OBJETO: Registro de preços para aquisição de material de consu-
mo odontológico.
04 - VALOR: R$ 37.691,80 (trinta e sete mil, seiscentos e noventa e um
reais e oitenta centavos).
05 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 801/2021.
06 - PRAZO: 12 (doze) meses, a partir da assinatura do contrato.
07 - DATA DA ASSINATURA: 23 de agosto de 2021.

Renato Antonio Ibrahim
Secretário Municipal de Saúde

HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO 1916/2021

Depois de cumpridas as exigências legais, de acordo com o Art. 43, VI
do Estatuto das Licitações, Lei n  8.666/93 e art. 1 , II do Decreto
Municipal n  2.100 de 24/02/2017, HOMOLOGO, o resultado da pre-
sente licitação, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL n  042/
2021 que objetiva a REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO
DE MEDICAMENTOS PARA ATENDER OS PROCESSOS ADMI-
NISTRATIVOS E MANDADOS JUDICIAIS, processo administrativo
1916/2021, na condição de DESERTA. Ficando desde já autorizado
novo procedimento licitatório.

Porto Real, 31 de agosto de 2021.
Renato Antonio Ibrahim

Secretário Municipal de Saúde

Volta Redonda

Uma troca de tiros na
noite de quarta-feira, dia
1, entre policiais milita-
res e dois supostos cri-
minosos, em cima do ele-
vado Castelo Branco, que
liga os bairros Ponte
Alta e Jardim Belmonte,
em Volta Redonda, assus-
tou motoristas e pedes-
tres que passavam pelo
local.  Um dos suspeitos,
um homem de 30 anos,
pulou do viaduto e caiu
no pátio de um posto de
combustíveis, às margens
da Via Sérgio Braga.

Antes de pular, o sus-
peito abandonou uma
pistola de calibre 9 milí-
metros, com kit rajada.
A arma estava carregada
com oito munições intac-
tas.  O homem caiu e foi

Volta Redonda

Policiais civis da 93ª
DP, coordenados pelo
delegado Edezio Ramos,
prenderam na tarde de
quarta-feira (1), em Vol-
ta Redonda, uma mu-
lher, de 33 anos, suspei-
ta de gerenciar o tráfico
de drogas no Residenci-

Barra Mansa

Dois homens, de 23 e
28 anos, foram detidos
pela Polícia Rodoviária
Federal na noite de quar-
ta-feira (1), em Barra
Mansa, trafegando pela
Rodovia Presidente Dutra,
no km 287, em Floriano,
com um carro clone, rou-
bado. A ocorrência foi re-
gistrada na 88ª DP.

Segundo a PRF, a dupla
estava em um Fiat Argo
com placa do Rio de Ja-
neiro. Durante aborda-

Sul Fluminense

A Secretaria de Estado
de Polícia Civil do Rio de
Janeiro determinou mu-
danças na titularidade de
três delegacias na região
Sul Fluminense.

Após mais de 10 anos à
frente da delegacia de
Barra Mansa (90ª DP), o
delegado Ronaldo Apareci-

Angra dos Reis

Policiais civis da
166ª DP (Angra dos
Reis), coordenados pelo
delegado titular Vilson
de Almeida, com apoio
de policiais militares,
realizaram nesta quin-
ta-feira, dia 2,  uma
ação conjunta para
cumprimento de man-
dados de prisão e de
busca e apreensão con-
tra supostos traficantes
que atuam em diversos
bairros do município.
Um homem e uma mu-
lher foram  presos, e
um menor apreendido.

A “Operação Dois
Lima” acontece nos
bairros da Sapinhatuba
3, Fortaleza, Santo An-
tônio, Banqueta e Gló-
ria 1 e 2, em Angra dos
Reis. O delegado disse
que foram cumpridos
mandados de prisão
preventiva contra o ho-
mem e a mulher, e de
busca e apreensão, em
desfavor do menor.

Vilson explicou que
a mulher era quem fa-
zia o transporte de
grandes cargas de dro-
gas entre as comunida-

Homem pula de viaduto
após trocar tiros com PMs

Caso aconteceu no elevado Castelo Branco, que liga os bairros Ponte Alta e Jardim Belmonte

Antes de pular o suspeito abandonou uma pistola calibre 9 milímetros

PM

capturado pelos PMs,
próximo a um supermer-
cado também localizado
às margens da mesma
estrada.

Com ele, os agentes
apreenderam ainda, um
celular, duas munições
de calibre 38, e outras
duas munições de cali-
bre 357.   Aparentemen-
te, ele não apresentava
lesões graves, mas foi le-
vado para ser medicado
no Hospital São João Ba-
tista, antes de ser apre-
sentado ao delegado titu-
lar da 93ª DP (Volta Re-
donda), Edézio Ramos,
que o indiciou por porte
ilegal de arma, permane-
cendo preso.  

O outro comparsa,
que conduzia uma moto,
também trocou tiros com
os PMs, em cima do ele-

vado, mas conseguir es-
capar do cerco policial.
Os policiais militares ex-
plicaram que ao passa-
rem pelo elevado, se de-
pararam com os dois ho-
mens, que estavam em
uma moto e em atitude
suspeita.

A dupla, segundo os
policiais, não respeitou a
ordem para parar, e fu-
giu no veículo. O suspei-
to de 30 anos, pulou da
garupa da moto, atirando
nos policiais militares,
que revidaram os dispa-
ros. Em seguida abando-
nou a pistola e pulou do
elevado.

O outro homem, antes
de fugir na moto,  tam-
bém atirou na direção
dos PMs, como forma de
dar cobertura ao seu
comparsa que foi preso.

Suspeita de tráfico é presa no Ingá II
al Ingá II,  no bairro
Santa Cruz.

Segundo o delegado,
ela é apontada como a
companheira de Regi-
naldo Gomes da Silva,
de 47 anos, executado
no Conforto.

Contra a mulher, en-
contrada após trabalho
de inteligência e inves-

Morre idosa atropelada por
ônibus elétrico do Tarifa Zero

PRF apreende na Dutra veículo clone roubado

Volta Redonda

Morreu na noite de quar-
ta-feira (1), no Hospital São
João Batista, Darcilia da Silva
Rodrigues, de 77 anos. Ela foi
atropelada pelo ônibus elétri-
co Tarifa Comercial Zero, na
Avenida Paulo de Frontin, no
Aterrado, em Volta Redonda.

A idosa, encaminhada
para a mesma unidade médi-
ca momentos após o acidente,
em estado grave, teve amputa-
ção traumática da perna es-
querda e esmagamento na ba-
cia. Ela passou por cirurgia,
mas não resistiu aos ferimen-
tos e, segundo o HSJB, a mor-
te foi confirmada por volta
das 19h50.

A motorista do ônibus,
que ficou em estado de cho-
que, também foi atendida no
mesmo hospital.

gem, os agentes constata-
ram que se tratava de um
clone, devido a indícios de
adulteração dos sinais de
identificação do veículo.

Os agentes ainda con-
seguiram comprovar que
o veículo original é da
mesma marca, modelo e
cor, também emplacado
no Rio de Janeiro, mas
com registro de roubo no
último dia 29, na cidade
do Rio de Janeiro. Foi ve-
rificado, também, que o
veículo clonado é do ano
2020, enquanto o Argo

abordado pela PRF é ano
2018/2019.

A PRF informou que o
jovem de 23 anos, que
conduzia o veículo, assu-
miu a responsabilidade,
alegando que havia com-
prado o carro. Ele foi au-
tuado por receptação de
veículo roubado, sem di-
reito a fiança. O outro ra-
paz, segundo a PRF, infor-
mou que apenas havia pe-
gado uma carona do Rio
para Varginha (MG). Ele
foi ouvido como testemu-
nha e liberado.

Polícia Civil troca delegados
de Barra Mansa, Resende e Pinheiral

do Brito vai assumir a 89ª
DP, em Resende. Ronaldo,
que era adjunto em Barra
Mansa, assumiu o cargo
de titular em 2011, sendo o
delegado que mais tempo
permaneceu no cargo na
cidade.

Seu substituto será Mi-
chel Floroschk, que era titu-
lar em Resende desde 2019.
Floroschk já atuou em ou-

tras delegacias da região,
como adjunto em Volta Re-
donda e titular em Piraí.

A outra mudança ocor-
re na 101ª DP, em Pinhei-
ral. O atual delegado titu-
lar, Fábio Asty, trocará de
lugar com Anderson Ri-
beiro, da 165ª DP, de Man-
garatiba. Outras mudan-
ças não estão descartadas,
segundo a Polícia Civil.

Operação contra o
tráfico de drogas é realizada em Angra

des, que alvos da opera-
ção de ontem.  O me-
nor de idade apreendi-
do é companheiro da
mulher e gerente do
tráfico nas comunida-
des localizadas no Cen-
tro de Angra dos Reis.

-  As investigações
apontam que, além de
gerenciar o tráfico, o
menor está envolvido
em roubo a estabeleci-
mentos comerciais na
cidade. Na ocasião, a
quadrilha de Angra
usou  explosivos duran-
te o roubo - disse.

Já o homem foi deti-
do pelos agentes, quan-
do passava mensagens
em um rádio para ou-
tros comparsas do tráfi-
co.   Vilson infor mou
que o suspeito  possui
anotações criminais
por roubo, tráfico de
drogas e associação
para o tráfico,  além de
descumprimento de me-
dida protetiva e viola-
ção de domicílio.   

A Polícia Civil solici-
ta que a população co-
labore denunciando
atos criminosos, por
meio do telefone:  (24)
99935-1747.

PORTARIA Nº 0498 DE 01 DE SETEMBRO DE 2021.

O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS ESPECIALMENTE AS PREVISTAS NO
INCISO VII, DO ARTIGO 78 DA LEI ORGÂNICA MUNICIPAL.

R E S O L V E:

Art. 1º -  NOMEAR, para exercer em caráter efetivo no quadro per-
manente de cargos da Prefeitura Municipal de Porto Real, DOUGLAS
MARKONNE DE SOUZA SANTOS, para ocupar o cargo de Enfer-
meiro, em virtude da aprovação e classificação no Concurso Público
Municipal de Provas e de Títulos, Edital nº 001/2018, homologado me-
diante publicação em Diário Oficial de 20 de março de 2019.

Art – 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação,
revogando-se as disposições em contrário.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

tigação dos agentes, ha-
via um mandado de
prisão condenatória, ex-
pedido pelo Cartório da
2ª Vara Criminal da Co-
marca de Volta Redon-
da, pelo crime de tráfi-
co de drogas. Ela foi
sentenciada a nove
anos e três meses de
prisão.
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 187/2021

OBJETO: AQUISIÇÃO DE VEÍCULO TIPO SEDAN O KM – RECURSO
EMENDA PARLAMENTAR. Início do recebimento das propostas: 08/
09/2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 20/09/2021 às 09h00
- Abertura: 20/09/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 20/09/2021 às 09h30.

TOMADA DE PREÇOS N. 010/2021
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA
EXECUÇÃO DE OBRA DE ADEQUAÇÃO DO ESPAÇO PARA INSTALAÇÃO
DE GERADOR DO HOSPITAL DA MULHER.
DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS: 23/09/2021, às 9h30.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Josiane Granzieire G. Castro
Agente Administrativo

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 091/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONSTRUÇÃO DE
MUROS DE CONTENÇÃO EM ÁREAS DE RISCO NO MUNICÍPIO DE
QUATIS-RJ
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas.
AS PROPOSTAS serão autenticadas e abertas no dia 24 de setembro
de 2021, às 09:00 horas.
Edital disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br ou obtido
presencialmente na sede da Prefeitura Municipal de Quatis, mediante a
apresentação de um toner compatível com impressora Brother DCP-
8152DN.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 092/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA
PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE TELEFONIA FIXA DIGITAL COM
IMPLANTAÇÃO DE SISTEMA COM CAPACIDADE MINIMA – ENLACE
DIGITAL (E1) COM 30 (TRINTA) CANAIS E 100 (CEM) RAMAIS PARA
ATENDER A PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS/RJ
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas.
AS PROPOSTAS serão autenticadas e abertas no dia 23 de setembro
de 2021, às 09:00 horas.
Edital disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br ou obtido
presencialmente na sede da Prefeitura Municipal de Quatis, mediante a
apresentação de um toner compatível com impressora Brother DCP-
8152DN.

Quatis, 02 de setembro de 2021.
IOHAN WENDER TEXEIRA DA SILVA - Pregoeiro

Volta Redonda

A Secretaria de Saúde
de Volta Redonda suspen-
deu na quarta-feira (1) a
aplicação de segundas do-
ses da vacina CoronaVac.
O motivo foi falta de en-
trega desta vacina por
parte do Ministério da
Saúde.

A prefeitura esclarece
que espera retomar a va-
cinação assim que o Mi-
nistério da Saúde voltar a
distribuir este tipo de vaci-
na. O Instituto Butantan,

Barra Mansa

Na manhã de ontem
(2) a prefeitura de Barra
Mansa, através da secre-
taria de Saúde, realizou
uma reunião de capaci-
tação e preparação com
enfer meiras de alguns
postos de saúde do mu-
nicípio, com o intuito de
realizar nos próximos
dias a descentralização
da vacina para combater
a Covid-19.  O evento
aconteceu no Parque de
Saudade e contou com
uma palestra da coorde-
nadora de Imunização
da cidade, Marlene Fia-
lho.

Desde o seu início, a
vacinação vem sendo
centralizada no Parque
da Cidade, no Centro. Se-
gundo o último vacinô-
metro divulgado, na noi-
te de quarta-feira, dia 1º,
180.008 doses foram apli-
cadas no município, sen-
do 120.137 com a D1,

COVID-19

VR suspende segunda dose da CoronaVac
Prefeitura aguarda remessa de novas vacinas para dar continuidade em imunização

responsável pela fabrica-
ção do imunizante no Bra-
sil, informou que entregou
ao Ministério da Saúde 10
milhões de doses, que es-
tariam ainda estocadas.

No entanto, o estado do
Rio de Janeiro ficou fora
do último plano de entre-
ga. Desta forma, a capital
(Rio) e municípios mais
populosos, como Volta Re-
donda, já sofrem com a
escassez, sendo obrigados
a suspenderem o atendi-
mento por falhas na distri-
buição.

Angra dos Reis come-
çou a vacinar nesta quin-
ta-feira (2), todos os ado-
lescentes com 15 anos ou
mais, sem comorbidades.
A primeira dose do imu-
nizante contra a Covid-19
está disponível nos Cen-
tros de Especialidades
Médicas (CEMs) Centro,
Jacuencanga, Japuíba e
Parque Mambucaba, das
9h às 16h, sem agenda-

Angra vacina adolescentes com 15 anos ou mais
mento.

A vacinação também
está ocorrendo nas Estratégi-
as de Saúde da Família
(ESFs), com agendamento.
A lista com os endereços e
telefones das unidades está
no site (www.angra.rj.
gov.br/unidadesdesaude).
Para ser vacinado é preciso
apresentar RG, CPF, compro-
vante de residência ou ca-
dastro do posto de saúde.

A Secretaria de Saúde
lembra que, neste momento,
a vacina está disponível
para todos os moradores
com 15 anos ou mais ainda
não vacinados e para os
adolescentes entre 12 e 14
anos, com comorbidades. É
importante lembrar que os
menores de 18 anos preci-
sam estar acompanhados
pelo responsável e os que
têm comorbidades devem

apresentar laudo médico.
Angra continua ofere-

cendo também a segunda
dose da vacina contra a
Covid-19, nos CEMs (de-
manda livre) e nas ESFs
(com agendamento), por
isso é muito importante
que a população verifique
a data indicada no com-
provante de vacinação e o
apresente na unidade para
receber a dose de reforço.

Barra Mansa debate
descentralização da vacina contra o coronavírus

A prefeitura de
Barra Mansa, através
da Secretaria de Saú-
de, vacinará nesta sex-
ta-feira, dia 3, no Par-
que da Cidade, no
Centro, adolescentes
de 17 anos sem comor-
bidades, nascidos de
julho a dezembro.

Neste mesmo dia, a
vacinação será direci-
onada para adolescen-
tes de 12 a 17 anos
com comorbidades,
gestantes, puérperas e
lactantes com filhos
de até 12 meses.  Ha-
verá também repesca-
gem para pessoas
maiores de 18 anos.
Além disso, munícipes
elegíveis à segunda
dose do imunizante
podem comparecer ao
local para completar
o esquema vacinal.

As primeiras doses
serão aplicadas no Te-
atro, já a D2 será feita
em sistema drive-thru,
ambas no Parque da
Cidade. Dessa vez, a

55.912 com a D2 e 3.959
com a dose única.

Segundo o prefeito Ro-
drigo Drable, a aplicação
da primeira dose do imu-
nizante no Parque per-
mitiu um melhor contro-
le. “Agora é possível le-
var a segunda dose para
os postos, porque a ga-
rantia da vacina é a
apresentação do cartão.
Nossa equipe foi nota 10.
Não tivemos na cidade o
problema de desorgani-
zação que vimos Brasil
afora”, relatou.

A coordenadora de
Imunização Marlene Fia-
lho falou sobre a descen-
tralização. “Agora que a
população maior de 18
anos já recebeu a pri-
meira dose,  podemos
descentralizar, porque é
a continuidade do servi-
ço e nós queremos que
essa continuidade nos
postos de saúde tenha a
mesma organização,  a
mesma logística e o mes-

mo trabalho bonito que
foi feito quando era cen-
tralizado, com o mesmo
foco e o mesmo objetivo
de atendimento dos usu-
ários”, declarou, acres-
centando sobre o motivo
da decisão:

- É um projeto piloto
para iniciar, para fazer a
coisa acontecer. Pensa-
mos em dividir por terri-
tório para conseguir
atender a todos os bair-
ros do município. Quere-
mos que cada território
tenha uma unidade que
atenda essa população,
para facilitar o acesso
das pessoas, sendo mais
próximo de suas residên-
cias,  sem precisar se
deslocar até o Centro da
cidade.

Postos

Foram definidos,  no
primeiro momento,  24
postos de saúde, abran-
gendo todos os cantos da
cidade. A divisão foi fei-
ta em quatro regiões: a
região 1 será inicialmen-
te, Bocaininha, Floriano,
Cotiara,  Km 4,  Rialto,
Ano Bom e Colônia.  A
região 2 será Vista Ale-
gre, Belo Horizonte, Am-
paro, Santa Rita de Cás-
sia e Vila Coringa. Na
região 3 será São Pedro,
Nova Esperança, Jardim
Primavera, Vila Orlandé-
lia, São Francisco e, por
último, a região 4, com
os bairros Sirene 3, Vila
Principal, Santa Rita de
Fátima, Paraíso de Bai-
xo, Mangueira e Boa Vis-
ta 2.

O secretário de Saúde,
Sérgio Gomes, falou so-
bre a mudança e sobre a
tão falada aplicação da
dose de reforço. “Estou

muito feliz que avança-
mos ao ponto de poder
descentralizar. O municí-
pio está trabalhando
com a estratégia do ca-
lendário único do Minis-
tério da Saúde, com isso,
todos os 92 municípios
do estado do Rio de Ja-
neiro estão iniciando a
dose de reforço conforme
orientação do estado. Os
municípios estão rece-
bendo essas doses e orga-
nizando essa estratégia
para que os idosos, inici-
almente acima de 75
anos,  comecem a rece-
ber. Existe uma logística
envolvida, o idoso tem
que estar com o esquema
vacinal completo e tem
que ter tomado a última
dose há mais de seis me-
ses, então, as unidades
estão se organizando
também para receber
este idoso para essa ter-
ceira dose. A idade vai
diminuindo gradualmen-
te e apenas pessoas aci-
ma de 60 anos tomarão a
dose de reforço, indepen-
dente da vacina que to-
mou, será necessário”,
concluiu.

Adolescentes de
17 anos nascidos de julho a

dezembro serão vacinados hoje

Evento aconteceu no Parque de Saudade

Felipe Vieira

imunização terá seu
funcionamento dividido
em dois, sendo de 08h
às 12h para nascidos
de julho a setembro e
de 12h às 16h para ou-
tubro a dezembro.

Para receber a vaci-
na é indispensável a
apresentação de RG,
CPF, comprovante de
residência nominal
(adultos) ou em nome
dos pais (adolescente),
ou declaração de posto
de saúde e cartão de
vacina. Adolescentes
deverão estar acompa-
nhados de um respon-
sável. Pessoas com co-
morbidades ou defici-
ência permanente pre-
cisarão apresentar lau-
do médico.

Ontem (2) o municí-
pio recebeu por via ter-
restre 2.182 doses de
imunizantes, sendo
1.242 da Pfizer e 940 da
AstraZeneca, ambas
destinas para as doses
complementares agen-
dadas.

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
UNIDADE B Nº 53

ATO AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E
ADJUDICAÇÃO

ATO CONCORRÊNCIA Nº 0013/2021

O Serviço Social do Transporte – SEST tornam público a homologação e
adjudicação da concorrência nº 0013/2021, cujo objeto é a aquisição de
materiais de construção e materiais elétricos, conforme Edital e seus
Anexos, em favor da Martins Materiais de Construção VR Ltda-ME (CNPJ:
35.920.443/0001-85) no valor de R$ 26.051,22 (Vinte e Seis Mil e Cinquenta
e Um reais e Vinte e Dois centavos).

Matheus de Freitas Ferreira
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 017/2021

O Secretário Municipal de Cultura, Sr. José Sérgio Barros da Silva, juntamente com o Exmo.
Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no uso das atribuições legais que lhes são
conferidas pela legislação em vigor,tornam público a Inex. de Licitação nº 017/2021, a favor de
LUCIANA CAPLUM BEKERMAN, inscrito no CPF sob o nº 060.595.316-39, para 01 apresentação
na Festa de Nossa Senhora dos Remédios, na Praça da Matriz, no dia 08 de setembro de 2021
às 21 horas. Ao valor global de R$ 2.500,00 (Dois mil e quinhentos reais). A presente Inexigibilidade
de Licitação está amparada no artigo 25 III da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 01 DE SETEMBRO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

EXTRATO DE CONTRATO Nº 063/2021

CONTRATANTE: Município de Paraty
CONTRATADA: LUCIANA CAPLUM BEKERMAN, inscrito no CPF sob o nº 060.595.316-39
OBJETO: para 01 apresentação na Festa de Nossa Senhora dos Remédios, na Praça da
Matriz, no dia 08 de setembro de 2021 às 21 horas.
PRAZO: da assinatura até o término dos serviços.
VALOR GLOBAL: R$ 2.500,00 (Dois mil e quinhentos reais)
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 017/2021

PARATY, 01 DE SETEMBRO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

TERMO ADITIVO

Termo Aditivo nº 002 ao contrato nº 026/2017 celebrado entre o Município de Paraty e a Sra.
MARIA DE LOURDES DO NASCIMENTO FEITOSA, para re-ratificação das Cláusulas Quarta e
Quinta do supracitado Contrato, visando ao reajuste do valor mensal, de 17,6687%, correspon-
dente ao período de junho de 2017 a abril de 2021, apurado pela aplicação do índice IPC/FIPE,
passando o valor mensal para R$ 2.588,71 (Dois mil quinhentos e oitenta e oito reais e setenta
e um centavos. O presente Aditamento gerará um acréscimo de R$ 4.664,52 (Quatro mil
seiscentos e sessenta e quatro reais e cinquenta e dois centavos) e está fundamentado no Artigo
65 § 8º da Lei 8666/93 e Artigo 51 a 57 da Lei 8245/91.

PARATY, 02 DE SETEMBRO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL - PREFEITO  MUNICIPAL DE PARATY

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 018/2021

O Secretário Municipal de Cultura, Sr. José Sérgio Barros da Silva, juntamente com o Exmo.
Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no uso das atribuições legais que lhes são
conferidas pela legislação em vigor,tornam público a Inex. de Licitação nº 018/2021, a favor do
Microempreendedor Individual Vinícius Pimentel Corrêa, inscrito no CNPJ/MF sob o n  43.087.505/
0001-48, para 02 apresentações musicais do Grupo Algo a Mais, sendo 1 na Festa de Nossa
Senhora dos Remédios e 1 na Festa de Nossa Senhora do Rosário e São Benedito. Ao valor
global de R$ 5.000,00 (Cinco mil reais). A presente Inexigibilidade de Licitação está amparada
no artigo 25 III da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 02 DE SETEMBRO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

EXTRATO DE CONTRATO Nº 064/2021

CONTRATANTE: Município de Paraty
CONTRATADO: Microempreendedor Individual Vinícius Pimentel Corrêa, inscrito no CNPJ/
MF sob o n  43.087.505/0001-48
OBJETO: para 02 apresentações musicais do Grupo Algo a Mais, sendo 1 na Festa de Nossa
Senhora dos Remédios e 1 na Festa de Nossa Senhora do Rosário e São Benedito.
PRAZO: da assinatura até o término dos serviços.
VALOR GLOBAL: R$ 5.000,00 (Cinco mil reais)
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 018/2021

PARATY, 02 DE SETEMBRO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY
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Volta Redonda

O Serviço Autônomo
de Água e Esgoto de Volta
Redonda (Saae-VR) reali-
zou duas obras de melho-
rias no sistema de esgoto
do bairro Santo Agosti-
nho, que vinha sofrendo
com problemas de entupi-
mento e vazamento em al-
gumas vias. Um dos pon-
tos atendido foi a Rua
Bartolomeu Bueno, onde
as equipes identificaram
problema na rede de cole-
ta do esgoto.

De acordo com o ge-
rente de Manutenção do
Saae-VR, José Marques
Rigon, o problema é re-
corrente e antigo, prejudi-
cando diversos moradores
e comerciantes do bairro.

“Identificamos um
erro na construção da
rede. Perdeu o caimento e
o sistema de esgoto ento-
pe e volta no ponto mais
alto. A solução foi fazer
uma nova rede, desvian-
do do ponto mais alto
para um ponto mais bai-
xo. Encontramos a rede
antiga e vamos eliminar
definitivamente. A previ-
são é que até a semana
que vem, será concluída
uma caixa de inspeção
com caimento bem acen-
tuado para direcionar o
esgoto”, explicou Rigon,
ressaltando que essa obra
é de curto prazo para evi-
tar transtornos.

Na Rua Jaime Panta-
leão de Moraes, o Saae-
VR registrou algumas so-
licitações dos moradores
e conseguiu identificar
que a rede coletora de
rede de esgoto estava da-
nificada. A rede era de
manilha de barro e foi

Barra Mansa

“A atividade física no
controle e prevenção à dia-
betes”, este é o tema abor-
dado pelos profissionais da
Adibam (Associação dos Di-
abéticos de Barra Mansa),
durante ações destinadas à
orientação da comunidade
em relação à doença. Os
eventos, que recebem o
acompanhamento do geren-
te pedagógico da Sub Secre-
taria Municipal de Esporte
e Lazer, Fábio Magalhães,
visam mostrar ao público-
alvo e moradores os benefí-
cios das atividades físicas
para o bem estar dos porta-
dores da doença.

- Os exercícios fazem
bem a qualquer um, em es-
pecial para os diabéticos,
pois a atividade física além
de melhorar o funcionamen-
to do corpo, diminui o es-
tresse e auxilia na regulação
da glicose no sangue – expli-
cou o profissional, lembran-
do que, antes de dar início
aos exercícios é importante
passar por uma avaliação
médica profissional. “É im-
portante que a pessoa saiba
e respeite os limites do corpo
e, lógico, perceba que tipo
de exercício pode ou não re-
alizar”, completou Fábio
Magalhães.

O profissional lembra
ainda que para realizar
exercícios físicos nem sem-
pre é necessário ir para
uma academia de ginástica.

Porto Real

A prefeitura de Porto
Real, em companhia do De-
partamento de Cultura, tem
trabalhado de forma acele-
rada para a reabertura do
Horto Municipal. Um dos
motivos mais importantes e
aguardados pelos morado-
res é a instalação de novos
brinquedos destinados às
crianças cadeirantes.

A Secretaria de Esporte
e Lazer é a responsável
pelo projeto que visa dar
acessibilidade e inclusão
social às crianças e adoles-
centes cadeirantes ou com
mobilidade reduzida.

- A montagem dos brin-
quedos já começou. Rece-
bemos do Governo Federal
balanços adaptados para
cadeirantes, balanços du-
plos também adaptados e
escada horizontal para ca-
deirantes. Estamos prepa-
rando tudo com muito cui-
dado para deixar os brin-
quedos acessíveis a todos –
comentou o secretário de
Esporte e Lazer do municí-
pio, Valter Antônio de Oli-
veira.

Segundo o prefeito Ale-
xandre Serfiotis, o balanço
é um dos brinquedos mais
encontrados em parques ou
áreas de lazer. “Ter esses
balanços adaptados facilita
a interação de todas as cri-
anças, indo direto ao ponto
que nos interessa, que é a
inclusão social”.

O coordenador de Cultu-
ra, Marcelo Stocco, disse
que aguarda a conclusão
das obras de adaptação e
que em breve liberará o
funcionamento a todo va-
por do Horto Municipal.
“Eu, particularmente, estou
ansioso para ver todo nosso
trabalho em funcionamen-
to. O Horto é um patrimô-
nio da cidade e os morado-
res merecem frequentá-lo”.

Redes de esgoto recebem
melhorias no Santo Agostinho

Equipes repararam sistemas em duas vias para evitar transtornos a moradores e comerciantes

Obra é de curto prazo para evitar transtornos

Divulgação Secom/PMVR.

substituída por tubo de
PVC. Foram instalados
30 metros de tubulação
no trecho entre os imó-
veis de números 11 e 64
da via.

“Nosso planejamento
envolve reduzir o núme-
ro de ocorrências e aten-
der o mais rápido possí-
vel as demandas da po-

pulação. Desde o início
do ano estamos traba-
lhando com ações de
curto,  médio e longo
prazo, investindo em tec-
nologia, reorganização
de pessoal e equipamen-
tos, entre outras melho-
rias”, afir mou o presi-
dente do Saae-VR, Paulo
Cesar de Souza, o PC.

AAAAAdibam refdibam refdibam refdibam refdibam reforçaorçaorçaorçaorça
imimimimimporporporporportância de atividadestância de atividadestância de atividadestância de atividadestância de atividades

físicas para diabéticosfísicas para diabéticosfísicas para diabéticosfísicas para diabéticosfísicas para diabéticos
Fábio explica que a cami-
nhada, por exemplo, é a
mais leve das atividades físi-
cas, podendo ser praticada
por pessoas de todas as ida-
des, inclusive as mais ido-
sas. Ele lembra que ao op-
tar por essa modalidade de
exercício, o ideal para
quem está saindo de uma
condição sedentária é cami-
nhar 20 minutos diários,
sendo três vezes por sema-
na, em ritmo lento.

À medida que for melho-
rando o desempenho e não
se sentir tão cansado, o pra-
ticante desse esporte poderá
aumentar o tempo da cami-
nhada para até 30 minutos
diários, sendo cinco vezes
por semana. “A caminhada,
mesmo leve, traz muitos be-
nefícios, como acelerar o
metabolismo e melhorar a
circulação, evitando o cha-
mado pé diabético”, comple-
tou Magalhães, acrescenta-
do que outro exercício de
efeito benéfico para a saúde
do diabético é a ioga. “A
ioga faz uma espécie de
‘massagem’ nos órgãos e só
traz benefícios”.

Crianças

As crianças também de-
vem ser inseridas no pro-
grama de exercícios físicos,
segundo Magalhães, afir-
mando ainda que a ativida-
de melhora as habilidades
sociais que deve, porém, re-
alizar o teste de glicose an-

tes e após à prática esporti-
va.  A proposta é seguida a
risca pela estudante de 11
anos, Raquel da Silva Ribei-
ro, que aos dois anos de ida-
de diagnosticou a diabetes.
A menina afirma levar uma
vida normal e sem priva-
ções e garante que a prática
esportiva é fundamental
para o bem-estar do corpo.

- Gosto de nadar, correr,
jogar futebol, enfim, faço
tudo que meus amigos fa-
zem, sem privações, pois o
segredo é saber controlar a
doença – disse a menina
que fez um vídeo no Tic Toc
explicando as combinações
de alimentos e dicas para o
controle da doença.

A mãe de Raquel, a Dja-
nane da Silva Ribeiro, de 43
anos, reforça a importância
da orientação sobre vida
saudável para diabéticos.
“O trabalho realizado pela
Adibam é de fundamental
importância, pois eles nos
mostram que as pessoas
portadoras da doença po-
dem e devem levar uma
vida normal, desde que si-
gam as orientações dos pro-
fissionais”, ressaltou Djana-
ne, lembrando ainda das
ações da entidade na doa-
ção de medicamentos para
as famílias dos diabéticos.
“Atualmente a Adibam nos
ajuda com insulina que se
fossemos pagar por essa
medicação passaríamos
muito aperto financeiro”,
concluiu.

Horto Municipal de Porto Real terá brinquedos adaptados

O prefeito de Porto
Real, Alexandre Serfio-
tis, e a secretária de
Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e
Renda (SMDETR), Vivi-
ane Gonçalves, assina-
ram na última quarta-
feira, dia 1, um convê-
nio de cooperação com
a Federação das Indús-
trias do Estado do Rio
de Janeiro (Firjan - Se-
nai). O objetivo é a im-
plantação do “Progra-

Cursos profissionalizantes
gratuitos estão com inscrições abertas

ma de Formação Continua-
da do Trabalhador”, onde
os munícipes poderão con-
correr, a princípio, a 75 va-
gas para dois cursos profis-
sionalizantes: Assistente de
Controle de Qualidade (50
vagas e 200h) e Almoxarife
(25 vagas e 180h).

As aulas terão início no
dia 20 de setembro, e para
participar, os interessados
passarão por uma prova se-
letiva, cujas inscrições já
podem ser realizadas na

sede da SMDETR, das 8h às
17h.

“Estes cursos são total-
mente gratuitos e visam in-
centivar a profissionaliza-
ção, além de, incentivar a
introdução dos nossos mo-
radores ao mercado de tra-
balho”, explica o prefeito
Alexandre Serfiotis.

Já a secretária Viviane
Gonçalves, reitera que o
programa é voltado para
jovens a partir de 16 anos
e que tenham o Ensino

Fundamental completo.
“No ato da inscrição é ne-
cessário apresentar cópia
dos seguintes documentos:
RG, CPF, comprovante es-
colar e de residência. Em
casos de menor de idade,
também é necessário levar
os documentos do respon-
sável”, finaliza Viviane.

Calendário

- dias 2, 3, 8, 9 e 10 de
setembro: inscrições na

sede da SMDETR, loca-
lizada à Rua Estevam
Domingos Pederassi,
164 - Centro;

- dia 13 de setembro:
prova seletiva no Horto
Municipal, a partir das
8h;

- dia 15 de setembro:
divulgação dos selecio-
nados;

- dia 20 de setembro:
início dos cursos na Es-
cola Municipal Maria
Hortência Nogueira.

Convênio foi assinado quarta-feira

Fabiano Sabino
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Brasília

Desde o último dia 1º, os
brasileiros estão sentindo
no bolso os impactos da es-
cassez de chuvas nas usi-
nas hidrelétricas. Com a
criação da bandeira de es-
cassez hídrica, o consumi-
dor passará a pagar R$
14,20 extras a cada 100 qui-
lowatts-hora (kWh) consu-
midos.

A cobrança extra será
feita até 30 de abril de 2022
e encarecerá a conta de
energia, em média, em
6,78%, segundo a Agência
Nacional de Energia Elétrica
(Aneel). A bandeira de escas-
sez hídrica substitui a ban-
deira vermelha 2, em vigor
desde junho e que sofreu re-

Rio de Janeiro

A retomada do turismo
do Estado do Rio de Janei-
ro se mostra cada vez
mais promissora. O avan-
ço da vacinação trouxe
mais um excelente resulta-
do. Segundo levantamento
da Associação de Hotéis
do Rio de Janeiro (ABIH-
RJ), a média geral de ocu-
pação hoteleira do interi-
or fluminense para o feri-
adão de sete de setembro é
de 81%.

Por conta da época do
ano, mais uma vez, os
destinos localizados na
serra despontam como
mais procurados. Petrópo-
lis apresentou a maior
taxa, com 93% de quartos
reservados, seguido de Te-
resópolis, 91% e Nova Fri-
burgo, 83%. O Vale do
Café também registrou
bons números com Vas-
souras, 89%; Valença/Con-
servatória, 87%; e Miguel
Pereira, 75%. Itatiaia/Pe-
nedo, na região das Agu-
lhas Negras, marcou 79%.

Para o secretário de
Estado de Turismo, Gusta-
vo Tutuca, os números re-
forçam o trabalho, realiza-
do pela Secretaria de Tu-
rismo, de promoção dos
destinos fluminenses dire-
cionado ao mercado naci-
onal.

- O mercado nacional é

Brasília

O Banco Central (BC)
anunciou nesta quinta-fei-
ra, 2, que as novas moda-
lidades do Pix, o Pix Sa-
que e o Pix Troco, estarão
disponíveis a partir do
dia 29 de novembro. Se-
gundo o BC, estabeleci-
mentos comerciais e re-
des de ATMs comparti-
lhados poderão oferecer o
Pix Saque, além de parti-
cipantes do Pix, por meio
de seus ATMs próprios.

Para ter acesso aos re-
cursos em espécie, o BC
informou que basta que o
cliente faça um Pix para o
agente de saque, em dinâ-
mica similar à de um Pix
normal, a partir da leitu-
ra de um QR Code mos-
trado ao cliente ou a par-

Entenda como funciona
nova bandeira tarifária de luz

Criadas em 2015, tarifas refletem custo variável na produção elétrica
ajuste de 52% em julho.

Inicialmente, o patamar
2 da bandeira vermelha es-
tava em R$ 6,24 para cada
100 kWh. Com o reajuste, o
valor havia subido para R$
9,49 em julho. Na prática, a
bandeira de escassez hídri-
ca cria outro patamar, com
a cobrança de R$ 14,20. O
aumento não é calculado
sobre o valor total da conta
de luz, mas a cada 100
kWh consumidos.

Custos variáveis

Criadas em 2015 pela
Aneel, as bandeiras tarifá-
rias refletem os custos vari-
áveis da geração de energia
elétrica e é dividida em ní-
veis. Elas indicam quanto

está custando para o Siste-
ma Interligado Nacional
(SIN) gerar a energia usada
nas casas, em estabeleci-
mentos comerciais e nas
indústrias. Quando a conta
de luz é calculada pela
bandeira verde, significa
que a conta não sofre ne-
nhum acréscimo.

A bandeira amarela sig-
nifica que as condições de
geração de energia não es-
tão favoráveis, e a conta so-
fre acréscimo de R$ 1,874
por 100 quilowatt-hora
(kWh) consumido. A ban-
deira vermelha mostra que
está mais caro gerar ener-
gia naquele período. A ban-
deira vermelha é dividida
em dois patamares. No pri-
meiro patamar, o valor adi-

cional cobrado passa a ser
proporcional ao consumo,
na razão de R$ 3,971 por
100 kWh; o patamar 2 apli-
ca a razão de R$ 9,492 por
100 kWh.

“Com as bandeiras tari-
fárias, o consumidor ganha
um papel mais ativo na de-
finição de sua conta de
energia. Ao saber, por
exemplo, que a bandeira
está vermelha, o consumi-
dor pode adaptar seu con-
sumo e diminuir o valor da
conta (ou, pelo menos, im-
pedir que ele aumente)”,
explica a Aneel.

Por que a conta aumenta?

A usina hidrelétrica,
que gera energia a partir

da força da água nos reser-
vatórios, é a mais barata e
a primeira opção do SIN.
Por isso, em épocas de mui-
ta chuva e reservatórios
cheios, a bandeira tarifária
costuma ser a verde, por-
que a energia está sendo
produzida em grande capa-
cidade e em condições favo-
ráveis.

Em períodos de estia-
gem, quando o nível dos re-
servatórios diminui, é ne-
cessário captar energia de
outros tipos de usina, como
as termelétricas. Esse tipo
de usina gera energia a
partir de combustíveis fós-
seis, como carvão, diesel e
gás. Além de ser mais polu-
ente, é menos eficaz e mais
cara. Por isso, quando as

termelétricas são aciona-
das, o custo da geração de
energia aumenta e a ban-
deira tarifária muda, já
que as condições de produ-
ção ficam menos favorá-
veis.

Quem faz a avaliação
das condições de geração
de energia no país é o Ope-
rador Nacional do Sistema
Elétrico (ONS). É ele que
define a melhor estratégia
de geração de energia para
atendimento da demanda.
Ela define a previsão de ge-
ração hidráulica e térmica,
além do preço de liquida-
ção da energia no mercado
de curto prazo.

*As informações
são da Agência Brasil

Feriadão de sete de setembro comprova
que a retomada do turismo do Rio está forte

o nosso foco neste mo-
mento. As restrições sani-
tárias impostas pela maio-
ria dos países dificulta as
viagens internacionais.
Por isso, todo o trabalho
da Setur-RJ tem sido pen-
sado nos visitantes nacio-
nais, especialmente os mo-
radores do Rio de Janeiro
e de estados vizinhos. O
turista busca destinos com
deslocamento curto, que
cumpram o turismo cons-
ciente e que ofereçam
atrativos ao ar livre. É a
hora do Estado do Rio
mostrar que está pronto a
atender os desejos desse
público ávido por viagens
e novas experiências.

As cidades do litoral
também registraram bons
índices. Entre as que apre-
sentam a maior procura
estão Angra dos Reis, com
84%, e Paraty, 81%, ambas
na Costa Verde. Na Costa
do Sol a maior procura foi
por Armação dos Búzios,
83%, Cabo Frio, 82%, Ar-
raial do Cabo, 81%, e Ma-
caé, 80%.

Trade turístico da Ca-
pital comemora bom índi-
ce

Na Capital, segundo
pesquisa do Hotéis Rio –
Sindicato dos Meios de
Hospedagem do Rio de Ja-
neiro -, a ocupação hotelei-
ra, até o momento, está
em 75,4%. Os bairros com

maior procura são Ipane-
ma/Leblon, que registram
92% dos quartos reserva-
dos, seguido por Flamen-
go/Botafogo, 85% e Leme/
Copacabana, 84%.

O presidente da Associ-
ação Brasileira da Indús-
tria de Hotéis do Estado
do Rio de Janeiro (ABIH-
RJ), Paulo Michel, destaca
que a partir do avanço do

calendário de vacinação
os viajantes estão mais
confiantes e que o feriado
será de bons números
para a hotelaria.

- Atribuímos este incre-

mento na demanda tam-
bém ao trabalho de pro-
moção que vem sendo rea-
lizado com foco nos muni-
cípios do interior – con-
clui Paulo Michel.

Praias de Angra dos Reis devem ser um dos atrativos neste feriadão

PMAR

BC anuncia que Pix Saque e
Pix Troco estarão disponíveis em 29 de novembro

tir do aplicativo do pres-
tador do serviço.

No Pix Troco, a dinâ-
mica será praticamente
idêntica, sendo que a dife-
rença é que o saque de re-
cursos em espécie pode
ser realizado durante o
pagamento de uma com-
pra ao estabelecimento. O
Pix será feito pelo valor
total (compra e saque).

A autarquia ainda in-
formou que a oferta dos
estabelecimentos das no-
vas modalidades é opcio-
nal. As operações terão li-
mite de R$ 500 durante o
dia e de R$ 100 entre 20
horas e 6 horas, mas os
ofertantes poderão traba-
lhar com limites meno-
res, se desejarem.

“A adoção do Pix Sa-
que e do Pix Troco tem

potencial para trazer be-
nefícios para toda a socie-
dade - cidadãos, pequenos
lojistas e estabelecimentos
comerciais como um todo.
O cidadão passará a con-
tar com mais alternativas
disponibilizadas pelo Pix e
com mais opções de aces-
so ao dinheiro físico quan-
do assim o desejar, pois os
saques poderão ser feitos
em diversos locais (padari-
as, lojas de departamento,
supermercados etc.) e não
apenas em caixas eletrôni-
cos”, disse o BC, em nota.

Cobrança

Para a pessoa física e
microempreendedores in-
dividuais (MEI), não ha-
verá cobrança de tarifa
para o uso do Pix Troco e

do Pix Saque em até oito
transações mensais.

Já para o comércio
que disponibilizar o servi-
ço, as operações do Pix
Saque e do Pix Troco re-
presentarão o recebimen-
to de uma tarifa que pode
variar de R$ 0,25 a R$
0,95 por transação, a de-
pender da negociação
com o banco. Segundo o
BC, o banco do usuário
sacador é quem fará o pa-
gamento da tarifa. “O uso
do serviço será totalmen-
te gratuito para o cliente
final pessoa física até 8
operações por mês.”

O BC afirmou que a
oferta do serviço diminui-
rá os custos dos estabele-
cimentos com gestão de
numerário, como aqueles
relacionados à segurança

e aos depósitos, além de
possibilitar que os estabe-
lecimentos ganhem mais
visibilidade para seus
produtos e serviços (“efei-
to vitrine”).

Os novos produtos fo-
ram definidos pelo BC em

reunião de sua Diretoria
Colegiada, que aprovou
alterações no Regulamen-
to do Pix, no dia 24 de
agosto.

Por Thaís Barcellos
e Eduardo Rodrigues

PIX ganhará novas funcionalidades a partir de novembro

ABr
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TÚNEL DO TEMPO
*É eleito o Papa Bento XV (1914).
*A Inglaterra e França declaram guerra à Alemanha

nazista (1939).
*Invasão da Itália pelo Aliados da Segunda Guerra

Mundial (1943).
*As tropas aliadas libertam Bruxelas da ocupação ale-

mã (1944).
*Independência do Qatar, sobre domínio do Reino Uni-

do (1971).
*Pouso da sonda Viking 2 em Marte (1976).
*Queda de avião da VARIG na Selva Amazônica, Voo

VARIG 254 (1989).
*Morre Walter Forster, ator de cinema e pioneiro da te-

levisão brasileira (1996).
*Gilberto Gil recebe o Grammy Latino prêmio de Per-

sonalidade do Ano, em Miami (2003).
*Termina o cerco à Escola de Beslan, na República Rus-

sa da Ossétia do Norte,  com pelo menos 334 mortos, a
maioria crianças (2004).

Zig-Zag
*Hoje: Dia Nacional do Guarda Civil, Dia do Biólogo.
*A Associação Comercial Industrial Agro-Pastoril de

Barra Mansa, completa hoje 88 anos de história.
*Desde então, o principal pilar da associação é a defesa

do segmento para vencer os desafios do mundo globaliza-
do.

*A representação da ACIAP-BM se dá por meio da par-
ceria com os empresários e governo municipal.

*A entidade atua como interlocutora da população en-
tre os poderes Executivo, Legislativo e Judiciário na busca
pela melhoria constante de Barra Mansa e dos indicadores
da gestão pública.

*A ACIAP-BM pode ser descrita como uma Entidade
que vem ajudando a escrever a história de Barra Mansa.
Está no exercício atual da presidência da Associação Co-
mercial de Barra Mansa, Matheus Gattás.

Sala Vip
*A artista plástica Dilma Carvalho está de mudança.
*Vai realizar um sonho de alguns anos: Residir na pra-

zerosa Campos do Jordão.
*Sem dúvidas ela deixa uma grande contribuição no

mundo das artes.
*Não só de Volta Redonda, região e no Rio de Janeiro.
*Dilma, ao longo de todos estes anos, atuou com habili-

dade movimentando os artistas plásticos, estimulando nas
realizações do Salão de Artes Plásticas e Salão de Inverno.

*Certamente como não faz seu estilo ficar de braços
cruzados, nestes novos ares, dentro em breve ela estará in-
tegrada ao universo das artes da capital paulista.

*Merece continuar com todo o sucesso.
*O Dr. Gustavo Michelstaedter e Denise Nalon, tiveram

bons motivos de felicidade: Os 14 anos de vida, da filha
Maria Eduarda Michelstaedter.

*Embora não pudessem realizar uma festa por conta da
pandemia, não faltou um deliciosíssimo bolo e guloseimas
para a aniversariante.

*Despertando hoje com sua mais nova idade, Vera Cris-
tina Marczuk.

*Será super abraçada pelos familiares e inúmeros ami-
gos.

*Outros queridos aniversariantes do dia: Andréa Almei-
da; Valéria Cabeleireira; Marscelle Alves; Ana Cândida Rí-
mulo; Isa Oliveira; Ana Cláudia Poell; Évelin Cristina; DJ
Leandro Lima; Adriana Ferraz Barbosa; Ana Celeste Silva;
Lidiane Souza Silva; a publicitária Ana Luisa Assis.

*O Chef  Júlio Cesar Ramos, promovendo dia 18 de se-
tembro, mais uma edição de sua viagem gastronômica
pelo mundo.

*Desta vez, estará reeditando a Noite Italiana.

Dilma Carvalho entre as
artistas plásticas Adriana
Jacob, Eleny Braga,
Cláudia Jacob e Zenóbia
Brandão

A empresária Fernanda Toniolo Lima, irradiando alegria

O engenheiro Djalma Gamis de Oliveira com sua amada, a ‘hair
stylist’ Valéria (aniversariante do dia)

O empresário Nando Coimbrão (aniversariante de  terça-feira) com
o irmão Júlio Monteiro, continua recebendo inúmeras homenagens

Fotos: Divulgação
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Nacional

Brasília

O presidente Jair Bolso-
naro sancionou, com vetos,
o projeto que revoga a Lei
de Segurança Nacional e
que cria um capítulo no
Código Penal para crimes
contra o Estado Democráti-
co de Direito. O texto foi
publicado nesta quinta-fei-
ra, dia 02, no Diário Oficial
da União e entra em vigor
em 90 dias.

Bolsonaro vetou o tre-
cho que previa punição
para quem praticasse a “co-
municação enganosa em
massa”, as fake news. O ar-
gumento é que ele contra-
ria o interesse público por
não deixar claro o objeto
da criminalização, se a con-
duta daquele que gerou a
notícia ou daquele que a
compartilhou (mesmo sem
intenção de massificar), ou
se haveria um “tribunal da
verdade” para definir o que
pode ser entendido por in-
verídico. Além disso, provo-
caria “enorme insegurança
jurídica” diante da dúvida
sobre se o crime seria con-
tinuado ou permanente.

“A redação genérica te-
ria o efeito de afastar o
eleitor do debate político,
reduzindo sua capacidade
de definir suas escolhas
eleitorais, inibindo o debate
de ideias, limitando a con-
corrência de opiniões, indo
de encontro ao contexto do
Estado Democrático de Di-
reito, o que enfraqueceria o
processo democrático e, em
última análise, a própria
atuação parlamentar”, diz a
mensagem encaminhada ao
Congresso.

Os parlamentares farão
a análise dos vetos e pode-

Presidente sanciona projeto
que revoga Lei de Segurança Nacional

Trecho que trata como crime fake news foi vetado

rão mantê-los ou derrubá-
los. O texto do projeto foi
aprovado em maio na Câ-
mara e em agosto pelo Se-
nado.

Outro trecho vetado di-
zia respeito ao atentado ao
direito de manifestação.
Nesse caso, segundo o ar-
gumento apresentado por
Bolsonaro, a dificuldade se-
ria caracterizar o que viria
a ser manifestação pacífica,
o que também poderia ge-
rar “grave insegurança ju-
rídica para os agentes pú-
blicos das forças de segu-
rança responsáveis pela
manutenção da ordem”.

“Isso poderia ocasionar
uma atuação aquém do ne-
cessário para o restabeleci-
mento da tranquilidade, co-
locando em risco a socieda-
de, uma vez que inviabiliza-
ria uma atuação eficiente
na contenção dos excessos
em momentos de grave ins-
tabilidade, tendo em vista
que manifestações inicial-
mente pacíficas podem re-
sultar em ações violentas,
que precisam ser reprimi-
das pelo Estado”, explicou.

O presidente também
vetou o trecho que previa
que militares que comete-
rem crime contra o Estado
de Direito teriam a pena
aumentada pela metade,
além da perda do posto e
da patente ou graduação. A
justificativa é de que isso
violaria o princípio da pro-
porcionalidade, “colocando
o militar em situação mais
gravosa que a de outros
agentes estatais, além de
representar uma tentativa
de impedir as manifesta-
ções de pensamento emana-
das de grupos mais conser-
vadores”.

Do mesmo modo, foi ve-
tado o dispositivo que au-
mentava a pena em um ter-
ço caso o crime fosse come-
tido com violência ou grave
ameaça com uso de arma
de fogo ou por funcionário
público, que seria punido,
ainda, com a perda da fun-
ção. Para Bolsonaro, “não
se pode admitir o agrava-
mento pela simples condi-
ção de agente público em
sentido amplo, sob pena de
responsabilização penal ob-
jetiva, o que é vedado”.

Também foi barrado o
dispositivo que permitia
que partidos políticos com
representação no Congres-
so movessem ação contra
envolvidos em crimes con-
tra o funcionamento das
instituições democráticas
nas eleições caso o Ministé-
rio Público não o fizesse no
prazo estabelecido em lei.

O argumento é de que a
medida não é “razoável
para o equilíbrio e a pacifi-
cação das forças políticas
no Estado Democrático de
Direito, levando o debate
da esfera política para a es-
fera jurídico-penal, tenden-
te a pulverizar iniciativas
para persecução penal em
detrimento do adequado
crivo do Ministério Públi-
co”. “Nesse sentido, não é
atribuição de partido políti-
co intervir na persecução
penal ou na atuação crimi-
nal do Estado”, diz a justifi-
cativa encaminhada ao
Congresso.

Crimes contra a democracia

Criada em 1983, no final
da ditadura militar, a Lei
de Segurança Nacional,
agora revogada, estabelecia,

por exemplo, que caluniar
ou difamar os presidentes
de poderes pode acarretar
pena de prisão de até qua-
tro anos.

A nova lei, sancionada
por Bolsonaro, prevê que
não constitui crime previs-
to no Código Penal “a ma-
nifestação crítica aos pode-
res constitucionais nem a
atividade jornalística ou a
reivindicação de direitos e
garantias constitucionais
por meio de passeatas, de
reuniões, de greves, de
aglomerações ou de qual-
quer outra forma de mani-
festação política com propó-
sitos sociais”.

O texto acrescenta à le-
gislação a tipificação de oito
crimes contra a democracia:
atentados à soberania e à
integridade nacional, espio-
nagem, abolição violenta do
Estado Democrático de Di-
reito, golpe de Estado, inter-
rupção de processo eleitoral,
violência política e sabota-
gem. Entenda cada um des-
ses crimes:

- Atentado à soberania:
Negociar com governo ou
grupo estrangeiro, ou seus
agentes, com o fim de pro-
vocar atos típicos de guerra
contra o país ou invadi-lo.
Pena de reclusão, de três a
oito anos. Aumenta-se a
pena de metade até o dobro,
se declarada guerra em de-
corrência das condutas pre-
vistas. Se o agente participa
de operação bélica com o
fim de submeter o território
nacional, ou parte dele, ao
domínio ou à soberania de
outro país, a pena vai de
quatro a 12 anos.

- Atentado à integridade
nacional: Praticar violência
ou grave ameaça com a fi-

nalidade de desmembrar
parte do território nacional
para constituir país inde-
pendente. Pena de reclusão,
de dois a seis anos, além da
pena correspondente à vio-
lência.

- Espionagem: Entregar
a governo estrangeiro, a
seus agentes, ou a organi-
zação criminosa estrangei-
ra, em desacordo com de-
terminação legal ou regula-
mentar, documento ou in-
formação classificados
como secretos ou ultrasse-
cretos nos termos da lei,
cuja revelação possa colo-
car em perigo a preserva-
ção da ordem constitucio-
nal ou a soberania nacio-
nal. Pena de reclusão, de
três a 12 anos. Incorre na
mesma pena quem presta
auxílio a espião, conhecen-
do essa circunstância, para
subtraí-lo à ação da autori-
dade pública. Se o docu-
mento, dado ou informação
for transmitido ou revela-
do, com violação do dever
de sigilo, a pena sobe para
de seis a 15 anos.

Facilitar a prática de
qualquer dos crimes previs-
tos nesta tipificação medi-
ante atribuição, forneci-
mento ou empréstimo de
senha, ou de qualquer ou-
tra forma de acesso de pes-
soas não autorizadas a sis-
temas de informações, a
pena é de um a quatro
anos.

Não constitui crime a
comunicação, a entrega ou
a publicação de informa-
ções ou de documentos com
o fim de expor a prática de
crime ou a violação de di-
reitos humanos.

- Abolição violenta do
Estado Democrático de Di-

reito: Tentar, com emprego
de violência ou grave amea-
ça, abolir o Estado Demo-
crático de Direito, impedin-
do ou restringindo o exercí-
cio dos poderes constitucio-
nais. Pena de reclusão, de
quatro a oito anos, além da
pena correspondente à vio-
lência.

- Golpe de Estado: Ten-
tar depor, por meio de vio-
lência ou grave ameaça, o
governo legitimamente
constituído. Pena de reclu-
são de quatro a 12 anos,
além da pena correspon-
dente à violência.

- Interrupção do proces-
so eleitoral: Impedir ou per-
turbar a eleição ou a aferi-
ção de seu resultado, medi-
ante violação indevida de
mecanismos de segurança
do sistema eletrônico de vo-
tação estabelecido pela Jus-
tiça Eleitoral. Pena de re-
clusão de três e seis ano e
multa.

- Violência política: Res-
tringir, impedir ou dificul-
tar, com emprego de violên-
cia física, sexual ou psicoló-
gica, o exercício de direitos
políticos a qualquer pessoa
em razão de seu sexo, raça,
cor, etnia, religião ou proce-
dência nacional. Pena de
reclusão de três a seis anos
e multa, além da pena cor-
respondente à violência.

- Sabotagem: Destruir
ou inutilizar meios de co-
municação ao público, esta-
belecimentos, instalações
ou serviços destinados à
defesa nacional, com o fim
de abolir o Estado Demo-
crático de Direito. Pena de
reclusão, de dois a oito
anos.

*As informações são da
Agência Brasil

Rio de Janeiro

A 2ª Câmara Criminal do
Tribunal de Justiça do Rio
de Janeiro rejeitou a exceção
de suspeição contra a juíza
Nearis dos Santos Arce, da
3ª Vara Criminal de Niterói.
A suspeição foi proposta
pela defesa da ex-deputada
federal Flordelis dos Santos
de Souza, 60 anos, que ale-
gou quebra da imparcialida-
de da magistrada na condu-
ção do processo que apura o
envolvimento da ex-parla-
mentar no assassinato do
pastor Anderson do Carmo.

Na análise do pedido da
defesa, o desembargador re-
lator, Celso Ferreira Filho,
escreveu que “a alegada ris-
pidez da Excepta não deve
ser considerada para fazer
surgir uma exceção de sus-
peição onde ela inexiste. Fir-
meza não deve ser confundi-
da com falta de urbanidade,
assim como instrução escor-
reita, respeitando-se prazos,

Brasília

Em reunião com o Fó-
rum de Governadores, o
presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, defendeu
um esforço entre todos os
agentes políticos para a
construção de um ambien-
te de estabilidade política.
Sem citar Jair Bolsonaro,
o senador enviou um cla-
ro recado ao presidente.
“Nosso inimigo não está
entre nós”, afirmou. “Nos-
so inimigo é o preço do
feijão, é o preço da gasoli-
na, da luz elétrica. É o
preço dos alimentos de
forma geral, que tem sa-
crificado a população.”

Dez dias depois de pe-
direm uma reunião com
Bolsonaro defendendo jus-
tamente a pacificação do
País e o fim do clima de
instabilidade política, os
governadores não recebe-
ram resposta até hoje.
Nesta quinta-feira, 2, seis
governadores representan-
tes do fórum se reuniram
com Pacheco defendendo
novamente uma harmonia
entre os Poderes, para que
o País possa recuperar
seu equilíbrio. E, na con-
versa, Pacheco concordou
com a visão dos mandatá-
rios.

“Há um sentimento ge-
ral que, a despeito de di-
vergências que existam,
nós temos problemas para
ontem. Nosso inimigo não
está entre nós. Nosso ini-
migo é o preço do feijão, é

Flordelis: Justiça nega
pedido da defesa contra

suspeição de juíza
Defesa alegou quebra de

imparcialidade da magistrada
procedimentos e horários,
não se transmuda em cons-
trangimento ilegal”.

Em outro trecho da deci-
são, o relator destacou que o
magistrado não é parte do
processo.

“As decisões do juízo não
estão sujeitas a constante
avaliação sob a perspectiva
da imparcialidade. Isso, além
de retardar e prejudicar a
prestação jurisdicional, mos-
tra-se censurável sobre todos
os aspectos. Não houve, no
decorrer da longa e cuidado-
sa instrução, qualquer insur-
gência processual grave”, de-
fende o magistrado, que
acrescenta que opiniões di-
vergentes e o debate de idei-
as opostas são inerentes à
própria dialética do direito e
do processo.

Flordelis foi presa pre-
ventivamente por decisão do
juízo da 3ª Vara Criminal de
Niterói no dia 13 de agosto.

*As informações são da
Agência Brasil

Pacheco: ‘Nosso inimigo é o preço do
feijão, da gasolina, da luz elétrica’

o preço da gasolina, da
luz elétrica. É o preço dos
alimentos de forma geral,
que tem sacrificado a po-
pulação. Nós temos de dis-
cutir isso no Brasil e não
perdermos tempo com
aquilo que não convém,
com aquilo que não calha
para poder solucionar o
problema imediato das
pessoas. Então, o papel de
maturidade política de to-
dos esses agentes ao sen-
tarem se na mesa para
tratar dos problemas naci-
onais é muito importante
para o Brasil”, afirmou o
presidente do Senado.

O governador do Espíri-
to Santo, Renato Casagran-
de, disse que a instabilida-
de política só agrava a situ-
ação do País com impacto
direto na economia. “É cla-
ro que a instabilidade polí-
tica tem reflexos muito for-
tes na economia. E prejudi-
ca a todos”, lembrou

“Não há melhor ambi-
ente do que a democracia.
Portanto, esta manifesta-
ção dos governadores sem
fulanizar, sem especificar,
sem agredir, mas preser-
vando sempre esse concei-
to importante da nação,
que é a preservação do
Estado democrático de Di-
reito, é muito bem recebi-
da pelo Congresso Nacio-
nal”, disse Pacheco.

E é muito importante
que todos nós estejamos
unidos, respeitando as di-
vergências, na busca de
consensos, na busca de

convergências, mas com
um aspecto que é para to-
dos nós inegociável: não
se negocia a democracia.
Democracia é uma reali-
dade. O Estado de Direito
é uma realidade. A socie-
dade já assimilou esses
conceitos e esses valores
nacionais. De modo que
estaremos sempre unidos
nesse propósito de preser-
vação da democracia no
nosso País”, deixou claro
Pacheco, que recebeu os
governadores na residên-
cia oficial da Presidência
do Senado.

Existe um temor dos
governadores que as ma-
nifestações do 7 de setem-
bro sirvam para ameaçar
a democracia no País.
Para eles, o clima de beli-
gerância e de ameaças às
instituições acabam ser-
vindo para afastar investi-
mentos do País e ainda
criam um clima de inse-
gurança na população.
Por isso, os governadores
avaliaram na reunião que
os preços têm disparado
sem controle, afirmando
que o presidente tem prio-
rizado muito mais duas
atividades políticas do que
conter esses problemas.

Por causa disso, há
também um movimento
para que algum tipo de
ação possa ser construída
entre governadores, Con-
gresso e governo para
conter especialmente a
alta de preços.

“Obviamente, que há

uma intenção enorme dos
governadores e essa é
também a intenção do Se-
nado de encontrarmos so-
luções e alternativas para
conter esse aumento mui-
to considerável de itens”,
disse Pacheco. “Definimos
até os itens. Alimentos,
energia e combustíveis.
São itens que sacrificam a
população brasileira. Tem
aumentando muito o pre-
ço e o valor desses itens.
E ha uma perda conside-
rável do poder de compra
dos brasileiros. Então, va-
mos estudar todos os me-
canismos possíveis, ali-
nhados com o Ministério
da Economia, que deve
ser protagonista disso.
Porque o Ministério da
Economia é que deve defi-
nir as diretrizes da econo-
mia nacional. Portanto,
essa é uma construção
que precisa muito ser
imediatamente feita para
que possamos ter menos
pobreza, menos miséria e
menos fome no Brasil”,
afirmou.

“Há uma busca por
uma estabilidade mínima
para que os números pos-
sam ser contidos, de infla-
ção, de juros, de câmbio,
de índice de desemprego.
Esse é um trabalho muito
sério que precisa ser feito
e o papel dos governado-
res é fundamental porque
eles vivem a realidade lo-
cal”, acrescentou o presi-
dente do Senado.

Por Marcelo de Moraes
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DECRETO Nº 2630 DE 01 DE SETEMBRO DE 2021.

EMENTA: Abre Crédito Adicional Suplementar no valor de R$ 1.463.000,00

O PREFEITO MUNICIPAL DE PORTO REAL, no uso das suas atribuições, com fundamento no artigo 41º,
inciso I, da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964, e tendo em vista a autorização constante do artigo 8º
da Lei Municipal nº 692 de 14 de Dezembro de 2020.

Decreta:
Art. 1º Fica Aberto crédito suplementar no valor de R$ 1.463.000,00 ( Hum Milhão, Quatrocentos e sessenta e
Três Mil Reais ) para atender as programações constantes do Anexo I deste Decreto;

Art. 2º Os recursos necessários à execução do dispositivo no artigo anterior decorrerão das anulações de
dotações orçamentárias constantes do Anexo II deste Decreto, conforme disposto no artigo 43, parágrafo 1º,
Inciso III da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964;

Art. 3º Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário.

Legenda:
 Descrição da Fonte e Vinculo
1.001.0000 - Recursos Ordinários.
1.311.0000 - Fundo Nacional de Assistencial Social
1.312.0000 - Transf. Assistencia Social

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

DECRETO Nº 2631 DE 01 DE SETEMBRO DE 2021.

EMENTA: Abre Crédito Adicional Suplementar no valor de R$ 2.400.000,00

O PREFEITO MUNICIPAL DE PORTO REAL, no uso das suas atribuições, com fundamento no artigo 41,
inciso I, da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964, e tendo em vista a autorização constante do artigo 8º
da Lei Municipal nº 692 de 14 de Dezembro de 2020.

Decreta:

Art. 1º Fica Aberto crédito suplementar no valor de R$ 2.400.000,00 ( Dois Milhões e Quatrocentos Mil Reais )
para atender as programações constantes do Anexo I deste Decreto;

  Art. 2º A cobertura do crédito suplementar a que se refere no artigo anterior decorrerão do excesso de arreca-
dação
da fonte: 1.530.4000 - Royalties 5% - Lei 7.990/89.

Art. 3º A memória de Cálculo de Excesso citada no artigo 2º encontra-se detalhada no Anexo II conforme
disposto contido no artigo 43, parágrafo 1º, inciso II da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964;

Art. 4º Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário.

Legenda:
Descrição da Fonte e Vinculo
1.530.4000 -Transferência da União Referente a Royalties do Petróleo Royalties 5% - Lei 7.990/89.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

ANEXO II

MEMÓRIA DE CÁLCULO DE APURAÇÃO EXCESSO ARRECADAÇÃO
ORÇAMENTO 2021
 RECURSOS:  Royalties
RECEITA: 1.7.1.8.02.3.1.53.040
Fundamentação legal: Lei Federal nº 4.320/64

Rio de Janeiro

A Fundação Oswaldo
Cruz (Fiocruz) informou
nesta quinta-feira, dia 02,
que fará suas próximas en-
tregas de vacinas contra a
covid-19 ao Programa Naci-
onal de Imunizações (PNI) a
partir da semana de 13 a 17
de setembro.

O Instituto de Tecnologia
em Imunobiológicos (Bio-
Manguinhos) da fundação
produz a vacina Oxford/As-
traZeneca a partir de ingre-
diente farmacêutico ativo
(IFA) importado, enquanto
não conclui o processo de
transferência de tecnologia

Fiocruz entregará próximas doses
 da AstraZeneca a partir do dia 13

Doses produzidas estão em etapa de controle de qualidade
para nacionalizar a produ-
ção do insumo.

A Fiocruz explica que as
próximas entregas serão da-
qui a duas semanas porque
a chegada mensal de IFA
programada para agosto
ocorreu apenas no fim do
mês, nos dias 25 e 30. Como
a produção e o controle de
qualidade das doses exigem
três semanas, as vacinas
produzidas ainda não estão
disponíveis para liberação.

O IFA que chegou em 25
de agosto já foi totalmente
usado na fabricação de do-
ses, assim como parte do
que foi entregue em 30 de
agosto. Segundo a Fiocruz,

Desde o início do ano, a Fiocruz já entregou 91,9 milhões de doses
ao Ministério da Saúde

Rio de Janeiro

O Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística
(IBGE) conduzirá a partir da
próxima segunda-feira, 6, um
teste preparatório para o
Censo Demográfico 2022, na
Ilha de Paquetá, no Rio de
Janeiro. Os recenseadores
entrevistarão os moradores
dos quase 1.300 domicílios da
ilha entre os dias 6 a 24 de
setembro, informou o órgão
estatístico, em nota.

O objetivo é avaliar os
aplicativos e os sistemas de-
senvolvidos para o levanta-
mento censitário, além das
três modalidades de coleta
de dados: presencial, pela
internet e por telefone.

Segundo o IBGE, a Ilha
de Paquetá foi escolhida
para o teste porque mais de
85% da população local já
receberam as duas doses da
vacina contra o coronaví-
rus.

O órgão afirma que os
recenseadores farão as en-
trevistas domiciliares “se-
guindo todos protocolos de
saúde, incluindo uso de
máscara e protetor facial”.

“Os moradores visitados
poderão confirmar a identi-
dade dos recenseadores do
IBGE pelo site
respondendo.ibge.gov.br ou
pelo telefone 0800-721-8181,
das 8 às 20 horas, todos os
dias. O sigilo das informa-
ções prestadas ao IBGE é
garantido por lei”, ressalta
a nota do órgão estatístico.

Na última terça-feira,
31,o IBGE alertou que o
Projeto de Lei Orçamentá-
ria Anual (PLOA) 2022 apre-
sentado pelo governo fede-
ral ao Congresso Nacional
não traz os recursos neces-
sários para a realização do
Censo Demográfico em

6,1 milhões de doses estão
na etapa de controle de qua-
lidade.

Bio-Manguinhos vai rece-
ber nesta sexta-feira, dia 03,
mais um lote do insumo, que
é produzido pelo laboratório
chinês WuXi Biologics e tra-
zido ao país de avião. O IFA
que desembarcará amanhã
no Brasil deve permitir a
produção de mais 4,5 milhões
de doses, que serão entregues
ainda este mês ao PNI.

Até o momento, a previ-
são da fundação é entregar
15 milhões de doses da vaci-
na em setembro, o que pode
ser reajustado se novas re-
messas de IFA chegarem ao

país.
A Fiocruz afirma que a

AstraZeneca tem garantido
entregas mensais de lotes
de IFA, conforme acordado.
“No entanto, a Fiocruz tem
buscado acelerar o envio
das remessas junto à farma-
cêutica de forma a garantir
entregas semanais ininter-
ruptas”.

Desde o início do ano, a
Fiocruz já entregou 91,9 mi-
lhões de doses ao Ministério
da Saúde, sendo 87,9 mi-
lhões produzidas por Bio-
Manguinhos e 4 milhões im-
portadas prontas da Índia.

*As informações são da
Agência Brasil

IBGE conduzirá teste para o Censo
 Demográfico 2022 na ilha de Paquetá

2022.
Em maio, o Supremo

Tribunal Federal (STF) de-
cidiu que o governo federal
tem obrigação de realizar o
Censo Demográfico. Desde
então, o IBGE alerta para a
necessidade de recomposi-
ção do orçamento tanto
para as etapas preparatóri-
as ainda em 2021 como para
a verba necessária para a
operação de coleta em 2022.

O IBGE informou que
elaborou no primeiro se-
mestre deste ano a proposta
orçamentária de aproxima-
damente R$ 2,293 bilhões
para a realização do Censo
Demográfico em junho de
2022. No entanto, o valor
destinado no PLOA 2022 fi-
cou em R$ 2 bilhões, cerca
de R$ 293 milhões aquém do
necessário.

“Ao IBGE caberá atuar
junto ao Congresso Nacio-
nal, num trabalho de mobili-
zação e convencimento sobre
os interesses públicos relaci-
onados ao Censo Demográfi-
co, para que a União assegu-
re o que foi determinado
pelo STF, qual seja, as condi-
ções necessárias e suficientes
para a realização do Censo
Demográfico em 2022 (crista-
lizadas no valor de R$
2.292.907.087,00)”, escreveu o
órgão estatístico, em nota di-
vulgada na terça-feira.

Na nota, o IBGE lembra
ainda que a decisão do STF
determinou que o poder exe-
cutivo, em articulação direta
com o Congresso Nacional,
assegurasse “os créditos or-
çamentários suficientes”
para a realização do Censo.

Realizado a cada dez
anos, o Censo Demográfico
visita todos os cerca de 71
milhões de lares brasileiros.
O levantamento foi orçado
inicialmente pela equipe téc-

nica do IBGE em mais de R$
3 bilhões, para ir a campo
em 2020.

Em meio a pressões do
governo pela redução no or-
çamento, os questionários
originais foram enxugados, e
a verba encolheu para R$ 2,3
bilhões.

Quando foi adiado devido
à pandemia para 2021, o go-
verno federal reduziu ainda
mais esse montante previsto,
para R$ 2 bilhões. No entan-
to, apenas R$ 71 milhões fo-
ram aprovados pelo Congres-
so Nacional, e o Orçamento
sancionado e publicado no
Diário Oficial da União trou-
xe um veto do presidente
Jair Bolsonaro que cortou
esse valor para apenas R$ 53
milhões, o que inviabilizava
até os preparativos para o le-
vantamento ir a campo em
2022. Mais tarde, após a deci-
são do STF, o IBGE conse-
guiu assegurar uma comple-
mentação orçamentária para
os preparativos neste ano.

As informações recolhi-
das pelo Censo servem de
base, por exemplo, para o ra-
teio do Fundo de Participa-
ção de estados e municípios,
sendo essenciais também
para políticas de saúde,
como a necessidade de aloca-
ção de profissionais e equi-
pamentos para atendimento
pelo Sistema Único de Saúde
(SUS) e planejamento de polí-
ticas educacionais.

Os dados são usados ain-
da como base para pesquisas
amostrais, como a Pesquisa
Nacional por Amostra de Do-
micílios Contínua, do pró-
prio IBGE, que levanta infor-
mações sobre o mercado de
trabalho, como a taxa de de-
semprego, e até para pesqui-
sas eleitorais.

Por Daniela Amorim
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Rio de Janeiro

Para marcar os três
anos do incêndio que des-
truiu o Museu Nacional, a
instituição lançou nesta
quinta-feira, 2, uma cam-
panha para a recomposi-
ção do acervo consumido
pelo fogo. Serão necessári-
as dez mil novas peças
para os quatro circuitos
expositivos, além do que
está sendo recuperado dos
escombros. A previsão de
reinauguração do museu é
para 2026.

“Temos total consciên-
cia de que não teremos su-
cesso sem a intensa cola-
boração nacional e inter-
nacional”, afirmou o dire-
tor do museu, paleontólo-
go Alexander Kellner.
“Precisamos de exempla-
res de animais e plantas,
de fósseis e minerais, obje-
tos etnográficos, históri-
cos, arqueológicos e tantos
outros.”

A instituição já recebeu
algumas contribuições que
Kellner considera impor-
tantes. O diplomata apo-
sentado Fernando Caccia-
tore doou 27 peças greco-
romanas. O pesquisador
Wilson Savino colaborou
com uma coleção etnográ-
fica africana. Já o indíge-

“Fazenda13” terá 21 participantes e
apresentação no “Hoje em Dia”

A partir deste final de semana começa o confinamen-
to dos participantes de “A Fazenda”, o que significa um
rompimento completo e definitivo com o lado de fora.
Chave na porta.

Por enquanto, até a estreia no dia 14, em se tratando
de todos, além do isolamento, este será um período para
necessários testes de saúde.

Só que tem um porém dos mais importantes.
Em relação ao que sempre aconteceu, junto com os

vinte escolhidos, já confirmados, outros quatro também
irão iniciar este necessário período de isolamento.

E irão porque, em uma prova eliminatória com os
quatro, será definido o 21º elemento.

Como e quando isto irá acontecer ainda é segredo.
Ou poderá ser revelado na coletiva de imprensa, mar-

cada para a próxima quinta-feira no “Hoje em Dia”.
Durante este encontro, além da apresentação oficial

de Adriane Galisteu, alguns deles, talvez 6 ou 7, serão
sorteados e também deverão aparecer. Resumindo a ópe-
ra: barulho instalado.

TV TUDO

Vai sobrar
Na Rede TV!, a partir do “TV Fama”, os demais pro-

gramas devem começar a trabalhar com os “cenários
russos”, virtuais, e câmeras robóticas.

A ordem é, aos poucos e onde for possível, substituir
a mão de obra humana. Só os programas da Luciana Gi-
menez, Marcelo de Carvalho e Daniela Albuquerque não
devem se incluir nisso.

Como exceção
Colocada entre as exceções, independentemente de

greve e tudo que acontece na Rede TV!, a estreia do
novo programa da Luciana Gimenez, “Operação Cupi-
do”, em nada foi alterada.

Está mantida para a segunda quinzena deste mês.

Falando nisso
Não se sabe ainda qual a finalidade, mas na Rede TV!

a sua direção se preocupou em elaborar duas listas.
Uma com os nomes das pessoas que continuaram tra-

balhando normalmente e outra com aqueles que aderi-
ram à greve.

Regra geral
Aqui foi falado que a ESPN vai mudar os títulos de

quase todos os programas. O “Bate Bola”, ao contrário
do que se falou, também terá um outro nome.

Quanto ao recheio, aí já não me responsabilizo.

Não adianta falar
Dia desses foi informado que em determinada emis-

Museu Nacional pede doações e prevê
inauguração de área externa em 2022

A ideia é recompor os quatro circuitos expositivos da instituição
na Tonico Benites cedeu
uma coleção etnográfica
indígena. Ao todo, são cer-
ca de 500 peças.

As peças serão essenci-
ais para a recomposição
dos quatro circuitos expo-
sitivos do museu. Serão
eles o Histórico (mil pe-
ças), Universo e Vida
(4.500 peças), Diversidade
Cultural (2 500 peças) e
Ambientes Brasileiros
(2.000 peças).

Durante os trabalhos
nos escombros, foram re-
cuperados 5 mil lotes de
fragmentos. Os especialis-
tas do museu esperam a
construção dos novos labo-
ratórios para começar a
trabalhar nesse material.

No ano que vem, para
marcar a comemoração do
Bicentenário da Indepen-
dência, a previsão é que
haja uma inauguração
parcial das obras externas
já concluídas. Elas inclu-
em o Jardim das Prince-
sas e pelo menos uma par-
te da fachada e do telhado
do bloco 1. Esse é o setor
histórico do Palácio São
Cristóvão.

Fogo destruiu antiga ‘casa’
dos imperadores

Primeira instituição do

gênero do Brasil, fundado
por D. João VI em 1818, o
Museu Nacional funciona-
va na antiga residência
oficial dos imperadores
brasileiros. A construção
fica na Quinta da Boa Vis-
ta, hoje um parque em

Tânia Rêgo

A previsão de reinauguração do museu é para 2026

São Cristóvão, na zona
norte carioca. Desde 1946,
é vinculado à Universida-
de Federal do Rio de Ja-
neiro (UFRJ).

Na noite de 2 de setem-
bro de 2018, o fogo des-
truiu totalmente o prédio

da sede do museu. Pratica-
mente todo o acervo - 12
mil peças - foi reduzido a
cinzas. Um inquérito da
Polícia Federal concluiu
que o incêndio foi resulta-
do de um curto-circuito
em instalações de refrige-

ração de ar.
A previsão orçamentá-

ria para a recuperação de
todo o museu é de R$ 385
milhões. Já foram capta-
dos 64% dos recursos ne-
cessários.

Por Wilson Tosta

sora está havendo um protecionismo bem descabido na
escalação dos narradores e comentaristas. Só os amigui-
nhos são lembrados.

Um toque, sem entregar ninguém, pra ver se as coisas
melhoram. Evidente que uma carapuça não foi suficiente.

Vale a ressalva (1)
Sobre esse protecionismo, a nota não se referiu ao

Grupo Globo, embora no SporTV, nem os que trabalham
lá conseguem entender o atual funcionamento de tudo.

Ou suportar os acontecimentos.

Vale a ressalva (2)
Parece que a chefia do SporTV resolveu testar pessoas

no ar, em programas e transmissões. Laboratório ao vivo.
Essa é a impressão que passa e o resultado é dos mais la-
mentáveis.

Os que têm história, experiência e anos de serviço
prestados meio que estão sendo deixados de lado. Descar-
tados.

Visita
Rafael Cortez, ex-“CQC”, voltou à Band, como convida-

do especial do “MasterChef”.
No programa da próxima terça-feira, ele conta sua ex-

periência nada feliz dentro da cozinha e ainda divide his-
tórias engraçadas sobre outras aventuras na gastronomia.

Carlos Reinis/Band

Só um respiro
Tiago Leifert não teve descanso. Depois da “Superdan-

ça”, mesmo contundido – problema na coluna, viajou de
São Paulo para o Rio, e gravou o “Caldeirão”, do Mion.

E também já inicia nesta sexta-feira os trabalhos do
novo “The Voice”.

Chumbo trocado
Ivete Sangalo fez muito bem ao “The Masked Singer

Brasil” da Globo. Mas o “The Masked Singer Brasil”,
igualmente, fez muito bem a Ivete Sangalo.

Virou também uma grande apresentadora.

Bate – Rebate
 • Não aconteceu quarta-feira a volta de Mar-

lei Cevada às gravações de “A Praça é Nossa”...
 • ... Ficou para a semana que vem.
 • Decidido que a primeira temporada da sé-

rie “A Sogra Que Te Pariu”, com Rodrigo Sant’anna e
Rafael Zulu, na Netflix, terá 10 episódios...

 • ... Produzida por Os Suburbanos Produções
e dirigida por Alex Cabral, tem estreia marcada para
o primeiro semestre de 2022.

 • Wanderléa, Alessandra Negrini, Júlio Me-
daglia e o saudoso Antonio Abujamra farão parte da
programação inédita do “Persona”, da TV Cultura,
este mês.

 • A Play FM, emissora do Grupo Bandeiran-
tes, expande sua rede e chega à região do Triângulo
Mineiro em FM 99.9...

 • ... A estreia será na próxima quarta-feira,
12h, durante o “Café com Bobagem”, do Oscar Pardi-
ni, Zé Américo, Ivan de Oliveira, Enio Vivona, René
Vanorden e Robson Bailarino.

 • Fiuk, Glória Groove e Margareth Menezes
serão as primeiras atrações do “Show dos Famosos”,
no “Domingão com Huck”...

 • ... Vale repetir que, com a entrada de Luci-
ano Huck, o “Fantástico” entrará às 20h30.

 • Lançamento do filme “Um Casal Insepará-
vel”, direção do Sergio Goldenberg, será no dia 9...

 • ... No elenco, Nathalia Dill, Dani Suzuki,
Junno Andrade, Marcos Veras, Stepan Nercessian e
Totia Meirelles, entre outros.

C´est fini
A Globo prepara-se para disparar a campanha de lan-

çamento de “Um Lugar ao Sol”, com Cauã Reymond,
Andreia Horta e Aline Moraes, entre outros.

“Império”, no horário, já está nas últimas semanas
de exibição.
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Pelo jogo de volta das
quartas de final do Cam-
peonato Carioca sub-20, o
Voltaço pressionou, criou
mais chances de gols, mas
parou na boa atuação do
goleiro do Fluminense,
empatando sem gols no es-
tádio das Laranjeiras.

Por terem sido derrota-
dos na primeira partida
por 2 a 0, os Garotos de

Voltaço empata sem
gols com o Fluminense e é

eliminado do Carioca sub-20 Rio de Janeiro

O Club de Regatas Vasco
da Gama apresentou nesta
quinta-feira, dia 02, seu oita-
vo reforço para a tempora-
da. Trata-se do atacante
equatoriano Jhon Sánchez
que vinha defendendo as co-
res do Independiente del
Valle, do Equador e assinou
contrato de empréstimo por
um ano. O jovem atacante
de 22 anos é o primeiro re-
forço desde a chegada do
técnico Lisca e falou sobre a
pressão de representar o
Vasco.

“Sim, há um pouco de
pressão por Quiñonez e Te-
nório. Muito feliz de chegar
ao maior clube do Brasil.
Quero fazer as coisas da
melhor maneira nesse gran-
de clube. Sempre foi um so-
nho estar em um grande do
Brasil. Foi um dos primei-
ros clubes a falar de racis-
mo, e estou muito feliz de
estar aqui”, disse.

O novo reforço vascaíno
vestirá a camisa 25, por op-
ção própria. Jhon Sánchez
se mostrou conhecedor do
estilo de jogo apresentado
no futebol brasileiro. Ele re-
lembrou o gol marcado di-
ante do Flamengo pela Copa
Libertadores em 2020 e reve-
lou a principal característi-
ca do estilo de jogo apresen-
tado no Brasil.

“Conheço um pouco do
futebol brasileiro. A caracte-

Aço acabaram eliminados
da competição e agora
irão disputar a Taça Rio
da categoria, como prevê
o regulamento.

Pela frente, o Voltaço
irá enfrentar o Nova Igua-
çu na busca por uma vaga
na decisão do torneio. A
primeira partida será no
dia 8, no estádio Ernani
do Amaral Peixoto, e a
volta no dia 15, no estádio
Laranjão.

Campeonato Carioca
sub-20 – Quartas de final –

jogo de volta

Fluminense 0x0 Volta
Redonda

( 02/09/2021 – estádio
das Laranjeiras - 15h)

Volta Redonda: Gustavo;
Moreno, David, Gabriel Ta-
vares e BR; Josias, Ewert-
ton, Pedro Lemos e Gregó-
rio; Juan e Léo Melo. Téc-
nico: Marco Aurélio.

Divulgação

Garotos de Aço irão disputar agora a Taça Rio e adversário na semifinal será o Nova Iguaçu

Jhon Sánchez é oficialmente
apresentado no CT Moacyr Barbosa

rística é de tocar muito a
bola, de velocidade e força.
O gol contra o Flamengo foi
algo emocionante porque
eles nos ganharam a Reco-
pa. Foi uma revanche para
mim porque aqui no Mara-
canã, em janeiro, não pude
fazer muito. Entro nos últi-
mos 30 minutos da partida
em Quito e, na primeira jo-
gada que faço, marco o con-
tra o Flamengo. Foi uma re-
vanche para mim, uma ex-
periência muito bonita”,
lembrou.

Jhon Sánchez será o
quinto equatoriano a vestir
a camisa Cruzmaltino.
Além dele, os zagueiros
Quinõnez, Máximo Tenório
e Erazo, e o atacante Carlos
Tenório passaram por São
Januário. O novo atacante
vascaíno revelou ter recebi-

Tóquio, Japão

Antes ameaçado pelo
medo e terror, o sonho para-
límpico foi realizado. Após
conseguir fugir do Taleban,
a atleta de tae kwon do
Zakia Khudadadi estreou em
Tóquio e se tornou a primei-
ra mulher a representar o
Afeganistão nos Jogos. Usan-
do hijab branco, ela entrou
na arena de competição
Makuhari Messe, em Chiba,
nesta quinta-feira. Suas duas
derrotas foram detalhes per-
to do feito de pisar em solo
japonês.

Khudadadi chegou ao Ja-
pão no último sábado, após
embarcar secretamente em
um voo rumo à Austrália
para conseguir fugir do Afe-
ganistão. Com o grupo extre-
mista tomando o controle da
capital Cabul e fechando ae-
roportos, a participação da
jovem de 22 anos na Paralim-
píada foi colocada em risco.

 Rafael Ribeiro/Vasco

Jhon Sánchez escolheu a camisa número 25

do alguns conselhos do ex-
zagueiro Erazo, conterrâneo
da cidade natal de seus pais
e disse ainda que pretende
entrar em forma e mostrar
que está pronto o mais rápi-
do possível.

“Chega um Sánchez mui-
to melhor que o de 2019,
mais “encarador” e com
mais confiança. Quero en-
trar em forma o mais rapi-
damente possível e mostrar
que estou pronto para fazer
o que esperam de mim. Fa-
lei com Erazo, que é da mes-
ma cidade dos meus pais.
Me aconselhou muito, disse
para eu dar o meu melhor
para voltar ao nível de 2019.
E que com esse nível ou um
pouquinho mais eu poderia
chegar ao objetivo de chegar
à Primeira Divisão com o
Vasco” afirmou.

Após fugir do Taleban, atleta do Afeganistão
estreia na Paralimpíada de Tóquio

O governo australiano não
mediu esforços para conse-
guir tirar ela e o compatriota
Hossain Rasouli do cenário
de caos às vésperas da com-
petição.

Apesar do êxito em conse-
guir sair do Afeganistão,
Khudadadi preferiu não co-
mentar seu desempenho em
Tóquio, evitando conversar
com jornalistas depois de
suas lutas. Rasouli competiu
no salto em distância mascu-
lino na terça-feira e também
não falou com a mídia.

“Estou preocupada com a
situação no Afeganistão, mas
estou muito feliz que ela te-
nha conseguido vir e compe-
tir comigo”, disse a ucrania-
na Viktoriia Marchuk depois
de derrotar Khudadadi na
rodada de repescagem. Em
seu apelo para ir aos Jogos,
Khudadadi disse que não
queria que toda sua prepara-
ção tivesse sido em vão.

Não se sabe imediatamen-

te o que os atletas afegãos
pretendem fazer após os Jo-
gos, mas Alison Battisson, da
organização Direitos Huma-
nos para Todos, que esteve
envolvida na evacuação, dis-
se que a Austrália lhes con-
cedeu vistos humanitários.

O Taleban disse que res-
peitaria os direitos das mu-
lheres, permitindo-lhes traba-
lhar e estudar “dentro da es-
trutura do Islã”, mas muitos
afegãos temem que isso seja
uma um argumento de fa-
chada, em uma tentativa de
diminuir as críticas pela co-
munidade internacional.

Durante seu governo de
1996-2001, também guiado
pela lei islâmica sharia, o
Taleban impediu as mulhe-
res de trabalhar. As meninas
não podiam ir à escola e as
mulheres tinham que usar
burca que cobriam tudo para
sair, e apenas quando acom-
panhadas por um parente do
sexo masculino.

Rio de Janeiro

Em duelo entre duas
equipes com campanhas
semelhantes no Campeo-
nato Brasileiro, Fluminen-
se e Juventude ficaram no
empate por 1 a 1 na noite
desta quinta-feira, no Ma-
racanã, em jogo adiado da
14ª rodada. O resultado
não agradou nenhum dos
clubes, que continuam
ameaçados de rebaixamen-
to.

Com o resultado, o Flu-
minense chegou aos 22
pontos e subiu para a 11ª
colocação, levando a me-
lhor diante de Santos, Ju-
ventude e São Paulo, todos
com 22, nos critérios de de-
sempate. O time gaúcho é
o 13º.

Sob o comando do téc-
nico Marcão, o Fluminen-
se teve menos posse de
bola no primeiro tempo,
mas conseguiu criar boas
oportunidades de gol. No
entanto, também deu espa-
ço ao Juventude, que foi
para o duelo franco e teve
um gol polêmico anulado
pela arbitragem de Heber
Roberto Lopes. Ele assina-
lou uma falta não tão cla-
ra de Rafael Forster, res-

Em jogo com polêmica, Fluminense cede
empate para o Juventude no Maracanã

Resultado não agradou nenhum dos clubes, que continuam ameaçados de rebaixamento

ponsável por jogar a bola
na rede, em Luccas Claro.

Apesar de toda recla-
mação, o time gaúcho não
deixou de atacar e chegou
a desperdiçar grande chan-
ce com Capixaba, na meia-
lua. A bola não quis en-
trar nos primeiros 45 mi-
nutos da partida, já que o
Fluminense também criou,
principalmente Lucca e
Yago Felipe. Ambos os ti-
mes transformaram a par-
tida em um duelo interes-
sante, mas foram para o
intervalo com o placar
inalterado.

No segundo tempo, o
gol saiu. Aos sete minutos,
Ricardo Bueno perdeu a
bola no meio de campo
para Yago Felipe, que acio-
nou Jhon Arias. O colom-
biano tabelou com o ata-
cante Fred e chutou para
abrir o placar. A bola ain-
da beliscou a trave antes
de parar no fundo das re-
des.

Atrás do placar, Marqui-
nhos Santos mexeu, jogou
o Juventude para o ataque
e foi recompensado. Logo
de cara, Marcos Vinicios
recebeu na frente do golei-
ro Marcos Felipe, tentou de
letra e acabou errando.

Mas aos 22 minutos, Wag-
ner, que acabara de entrar,
cobrou falta e contou com
um desvio de Lucca para
deixar tudo igual.

O Fluminense ainda

tentou uma pressão nos
minutos finais, mas o jogo
acabou esfriando. Marcelo
Carné ainda teve um pou-
co mais de trabalho, uma
vez que o Juventude re-

cuou, mas nada que modi-
ficasse a igualdade nesta
quinta-feira.

Na próxima rodada, o
Juventude enfrenta o Co-
rinthians, na terça-feira, às

21h30, na Neo Química
Arena, em São Paulo (SP).
No mesmo dia e horário, o
Fluminense visita a Chape-
coense, na Arena Condá,
em Chapecó (SC).

 Lucas Merçon

Partida adiada da 14ª rodada terminou empatada em 1 a 1


